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Колокола в дар Украине 
«Воронежские колокола в дар Украине» - так называ-

ется новый международный благотворительный духовно-
патриотический проект, который реализует комиссия по 
толерантности и общественной дипломатии и общественные 
организации Общественной палаты Воронежской области. 
Проект проводится в рамках реализации Соглашения «О 
межрегиональном сотрудничестве между Луганской областью 
Украины и Воронежской областью Российской Федерации». 
В рамках акции в Воронеже будет отлита малая колокольная 
звонница весом 250 кг, которая затем будет доставлена и 
освящена в храме города Сватово Луганской области.

За законное строительство 
В Воронежской области разработкой мероприятий по 

борьбе со строительством без разрешительной документации 
займётся специально созданная межведомственная комиссия 
по самовольному строительству, заявил на оперативном со-
вещании в облправительстве первый замгубернатора - первый 
зампредседателя правительства Александр Ганов. По данным 
инспекции государственного строительного надзора области, 
10 процентов строительных объектов возводятся самовольно, 
без наличия разрешительной документации. Всего в Воро-
нежской области сегодня насчитывается 393 строительных 
объекта, из них 133 – в районах, 259 – в Воронеже. 

Взялась за парки
Администрация Воронежа надеется найти инвестора для 

городского парка «Динамо», «реанимация» которого потребу-
ет финансовых затрат более чем в 1 млрд. рублей, при условии, 
что земля останется в муниципальной собственности, расска-
зал журналистам замглавы горадминистрации по муниципаль-
ной собственности Геннадий Шванов. Сейчас проводится ре-
конструкция Комсомольского сквера. Следующими объекта-
ми, восстановление которых планируется, станут парк Дурова  
(ул. Ворошилова) и «Орлёнок» (ул. Студенческая). 

Перечисления снизились
Налоговые органы области за четыре месяца текущего года 

перечислили в бюджеты всех уровней 14,4 млрд. рублей, что 
на 3% ниже показателя аналогичного периода 2008 года. Как 
сообщается в материалах Управления ФНС России по обла-
сти, в федеральный бюджет за отчётный период перечислено 
3,77 млрд. рублей (снижение по сравнению с показателем 
января-апреля прошлого года на 20%), в консолидированный 
бюджет области 10,6 млрд. рублей (рост на 4,8%), в том числе 
в бюджет области – 6,7 млрд. рублей (снижение на 7,9%), в 
муниципальные бюджеты - 3,9 млрд. рублей (рост на 38,2%), 
в том числе в бюджет Воронежа – 2,3 (рост на 36,6%). 

Гречка оказалась заражённой
Организацией питания для школьников в столовых гим-

назии №9, МОУ СОШ №78, МОУ СОШ №19 и МОУ СОШ 
№68 занимаются ООО «Северянка» и ИП Рустамова Н.П. В 
ходе проверки Управлением Россельхознадзора по Воронеж-
ской и Волгоградской областям совместно с прокуратурой 
Железнодорожного района выявлены многочисленные на-
рушения, связанные с поставкой в школы круп. Выявлена 
даже заражённость партии гречневой крупы, поставляемой 
ИП Рустамовой Н.П. По результатам проверки возбуждены 
административные дела и выдано предписание на утилизацию 
гречневой крупы.

Хотели продать чужую квартиру
Как установлено Советским районным судом Воронежа, 

в январе 2008 года Сергей Межевитин, Александр Бабич 
и Артём Вологов подделали доверенность и решение суда, 
согласно которым Вологов получил право продажи якобы 
принадлежащей ему квартиры по проспекту Патриотов. В 
действительности квартира принадлежит другому гражда-
нину, фактически по этому адресу не проживающему. В ходе 
проверки УФРС мошенничество вскрылось. Приговором суда 
Межевитину назначено наказание в виде 10 месяцев лишения 
свободы, Бабичу – 1 год и 6 месяцев, Вологову - 9 месяцев, 
сообщает прокуратура Воронежской области.

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Роман ГеРусов

Петр Астанин решил 
отомстить тому, кто, как он 
полагал, был инициатором 
разрыва - отцу своей жены. 
Причём способ мести был 
выбран самый жестокий. В 
декабре 2008 года Астанин 
на своем автомобиле приехал 
в Борисоглебск, по пути ку-
пив пятилитровую бутыль с 
бензином. Открутив крышку 
и спрятав бутыль под куртку, 
мужчина прорвался в дом и, 
подбежав к своему тестю, об-

лил его бензином и поджег. 
Однако тому удалось вы-

бежать из дома, сбить с себя 
пламя. Агрессивный зять 
схватил лопату, побежал за 
ним, но не догнал. 

В начале недели дело было 
передано в суд. Теперь поджи-
гателю грозит немалый срок 
за преступления, предусмо-
тренные частью 3 ст.30, п.п. 
«д», «е» части 2 ст.105 УК 
РФ (покушение на убий-
ство, совершенное с особой 
жестокостью, общеопасным 
способом).  

Бензин стал  
последним аргументом

Правительство области 
представило на рассмо-
трение депутатов отчёт 
об исполнении областного 
бюджета за 2008 год. 

О н  п р о ш е л  п р о в е р к у 
Контрольно-счетной палаты, 
кроме того, отчет об испол-
нении консолидированного 
бюджета Воронежской области 
в конце марта был принят без 
замечаний Министерством фи-
нансов РФ. Теперь депутатам 
облдумы предстоит утвердить 
отчет об исполнении облбюд-
жета за прошлый год в форме 
регионального закона.

По информации департа-
мента финансово-бюджетной 
политики, доходы областного 
бюджета в прошлом году со-
ставили 42 миллиарда 100,7 
миллиона рублей, расходы – 
41 миллиард 411,7 миллиона 
рублей. Бюджет исполнен с 
профицитом.

Докризисный год в целом 
был успешным для нашего 
региона. Доходы областного 
бюджета выросли в абсолют-
ном выражении почти на 12 
миллиардов рублей, или на 
40%, что соответствует средне-
российскому показателю. При 
этом по налоговым доходам 
(темп роста порядка 130%) мы 
опередили соседей по Черно-
земью. «Три кита» облбюджета: 
налог на доходы физических 
лиц, налоги на прибыль и иму-
щество организаций – обеспе-
чили в прошлом году около 
85% налоговых отчислений в 
казну. Бюджетные назначения 
были выполнены на 99,9%. 
Основными причинами невы-
полнения плана всего лишь 
на 0,01% стали негативное 
влияние кризиса на развитие 
экономики региона, которое 
начало отчетливо проявлять-
ся в ноябре прошлого года, а 
также изменения федерального 
налогового законодательства.

Бюджет был исполнен с 
профицитом, регион вступил в 
2009 год, имея остатки средств 
на счете, что позволило без фи-
нансовых проблем преодолеть 
первый квартал нового года, 
который традиционно является 
сложным периодом.

Пресс-центр губернатора  
и правительства  области.

Бюджет-2008: 

Исполнен 
как 
по нотам

Мусор, разлетающийся по 
двору, грязные контейнерные 
площадки - такие картины 
должны стать в Воронеже ред-
костью. По поручению главы 
города Сергея Колиуха в Воро-
неже начинает действовать 
новая система сбора бытовых 
отходов, призванная заме-
нить собой морально уста-
ревшие баки и «поведёрный» 
сбор мусора. 

владимир РомАнов

Пока это нововведение косну-
лось жителей Ленинского района 
Воронежа. Как пояснил глава 
Ленинской управы Вячеслав Ар-
тёмов, это самый перенаселённый 
район города, в нём на территории в  
21 кв. км живут более 100 тысяч че-
ловек, соответственно, и мусора от 
них поступает очень много. Плюс 
ко всему ещё и индивидуальные 
особенности - из 271 улицы 252 
находятся в частном секторе, при-
чём более половины территории 
расположено на склонах. 

Проинспектировав подкон-
трольную территорию, глава райо-
на остался доволен. Особенно его 
порадовала чистота как самих 
мусоросборников, так и прилегаю-
щих площадок, а также отсутствие 
неприятного запаха. На сегодняш-
ний день новые мусоросборники 
представлены тремя типами: по-
луподземный контейнер-колодец, 
в котором находится огромный по-
липропиленовый мешок, новые му-
сорные контейнеры и контейнеры-
«лодочки». Как отмечают специали-
сты, самый удобный, впрочем, как 
и самый затратный – это вариант с 

контейнером-колодцем. Он вмеща-
ет около четырёх кубометров мусо-
ра (почти столько же, сколько пять 
стандартных мусорных баков). 

Особо коммунальщики под-
чёркивают такие преимущества 
новой системы, как вместитель-
ность, герметичность, возможность 
санитарной обработки и даже (кто 
бы мог подумать!) «эстетичный 
внешний вид». 

Основной исполнитель работ по 
установке контейнеров в Ленин-
ском районе – ОАО «Воронежэко». 
С начала текущего года компанией 
установлено 13 полуподземных 
контейнеров, 84 контейнера в 
частном секторе, приобретено во-
семь новых мусоровозов. Стоили 
эти работы около 50 млн. рублей. 
Впрочем, как нас уверил Вячеслав 
Артёмов, сильного подорожания 

сборов с горожан за вывоз мусора 
не предвидится. «Вырасти-то оно, 
конечно, вырастет, но только в 
рамках общего подорожания цен 
на горючее, электричество и прочие 
ресурсы», - пообещал глава района. 
В планах управы – со временем 
построить производство по сор-
тировке и, возможно, переработке 
отходов. 

«Мусорный ветер»  
отменяется?

Городская проблема | В Ленинском районе Воронежа действует пилотный  
проект по организации сбора мусора

Алексей ПАвлов

Кому флаг в руки?
А раскачка, между про-

чим, могла  бы растянуться на 
целых три года, но депутаты, 
давшие «зелёный свет», пошли 
на риск, который, как выяс-
нилось, был вполне оправдан.  
Хотя бы тем оправдан, что 
«родовые муки» местной вла-
сти не пришлись на кризисный 
период наших дней.     

- В настоящее время,- го-
ворит председатель комитета 
по местному самоуправлению, 
связям с общественностью и 
средствам массовой информа-
ции Воронежской областной 
думы Ирина Транькова,- в 
регионе  534 муниципаль-
ных образований. Принятие  
131-го  закона подталкивает 

к экономической активности,  
администрация поселений 
постоянно ищет возможность 
заработать. В Положении о 
земских учреждениях, утверж-
дённом  ещё Александром II, 
говорилось, что они долж-
ны заниматься «пользами и 
нуждами губерний и уездов». 
Сегодня  131-й закон суще-
ствует не условно, а реально, 
и как раз печётся о нуждах 
населения.

Что это означает на прак-
тике? Если раньше, чтобы 
засыпать яму или починить у 
бабушки  крышу, слали сиг-
налы в район, а то и в саму 
златоглавую, то сегодня обу-
стройство быта – дело местной 
власти. Не исключено, что её 
представитель живёт на со-
седней улице – вот и флаг ему 
в руки!  Словом, свои нужды 

лучше видятся на месте, а не 
на расстоянии. 

По мнению главы Ново-
хопёрского района Виктора 
Петрова, местное самоуправ-
ление во много крат повысило 
ответственность депутатов и 
глав поселений за результаты 
своей работы.

- Депутаты сельских посе-
лений, - рассказывает Виктор 
Петров,-  отныне не только 
голосуют за финансирование 
тех или иных местных про-
грамм, они строго следят за их 
выполнением, контролируют  
трату каждого рубля. Мне 
известны случаи, когда депу-
татские комиссии проверяли 
толщину проложенного в по-
сёлках асфальта, выясняли, 
соответствует ли покрытие 
стандартам и  договорам, с до-
рожными организациями.

Подобная «дотошность» 
приносит свои плоды. Приме-
ром может служить Краснян-
ское сельское поселение в Но-
вохопёрском районе, где нара-
ботан не имеющий прецедента 
опыт пополнения местной  
казны из разных источников. 
В поселении создано МУП 
«Красное», штат работников 
небольшой, а спектр оказы-
ваемых услуг – солидный. 
Специалисты предприятия 
обслуживают систему водо-
снабжения, местный жилой 
фонд. В перечне оказываемых 
услуг даже вспашка огородов, 
доставка угля и сена… 

В ближайшее время в 
Красном появится спортивно-
досуговый центр со зрительным 
залом на 240 мест, танцеваль-
ным и спортивным залами.

Рост экономической и дело-

вой активности, развитие со-
циальной сферы в районе были 
отмечены на областном и феде-
ральном уровне. По итогам Все-
российского конкурса «Лучшее 
муниципальное образование» 
(конкурс был организован в 
2007 году Минрегионразвития 
РФ) глава Новохопёрского 
района Виктор Петров признан 
лучшим главой муниципально-
го образования.

Первая ласточка
Но пример из жизни района 

и отдельно взятого посёлка 
-  это, скорее, исключение, а 
не общее правило. Несколько 
сотен муниципальных образо-
ваний на территории Воронеж-
ской области – дотационные. 
Бывает и так, что «доходы» 
местного бюджета не покры-

вают расходов на заработную 
плату управленцев. Но и здесь 
уже есть признаки изменений 
к лучшему.

- Первая ласточка,- продол-
жает Ирина Транькова, - поя-
вилась в Семилукском районе: 
12 малочисленных сельских 
поселений решили объеди-
ниться. Реальная экономия 
от подобного уплотнения –  
8 млн. рублей в год. Эти деньги 
пойдут на решение вопросов 
местного значения – строи-
тельство дорог, содержание 
коммунального хозяйства…

Современным «земствам» 
отданы на  откуп налоги на 
имущество, налог на землю, 
на доходы с физических лиц. 
Но чтобы увеличить сборы 
налогов, нужно  разобраться 
с землёй. 

Своё лучше видится на месте
в зеркале закона | Закон о местном самоуправлении, который депутаты разных уровней называют  131-м законом, в Воронежской 
области введён в действие без раскачки - с 1 января 2006 года. Подобный «ход» обеспечил успешное продвижение закона
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ПодПиска - 2009
ПродолжаетСя 

оСноВная ПодПиСКа 
на ГаЗетУ «КоММУна»  
на второе полугодие 

текущего года.  
Оформить подписку можно 

в ближайшем почтовом  
отделении связи. 

Все подписчики 
газеты «коммуна» 

участВуют  
В призоВой игре,  
условия которой будут  

объявлены дополнительно.
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ПоГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами дожди, грозы, в отдельных пунктах силь-
ные дожди, град; ветер юго-западный, умеренный, 
местами порывистый, температура +23…+28, 
местами до +18.

5 июня по области – переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер 
западный, умеренный, при грозе – порывистый; 
температура ночью +8…+13, местами до +18, 
днём +18…+23.

6 июня по области – переменная облачность, ме-
стами кратковременные дожди; ветер западный, 
умеренный; температура ночью +7…+12, днём 
+18…+23.

30.5131
∇0.219

43.649
∆0.2338

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 4 по 10 июня:
7, воскресенье (пик с 19 до 23 часов)
9, вторник (пик с 4 до 7 часов)

татьяна дуБковА, Центр инструментальных наблюдений 
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Роман ГеРусов

Особенно мэра Сергея Ко-
лиуха интересовало то, как 
юные воронежцы проведут 
летние месяцы. Часто во вре-
мя школьных каникул дети 
предоставлены сами себе, 
а значит, могут попасть в 
какую-нибудь «неприятную 
историю». Ответственный 
за эту проблему, вице-мэр 
Воронежа по социальной 
политике Владимир Попов 
доложил, что детские лагеря 
практически готовы к приему 

детей. «Решены вопросы с 
питанием и водоснабжением, 
проведены ремонты. Однако 
Сергей Колиух остался не-
доволен весьма скудной раз-
влекательной частью работы 
этих лагерей. К сожалению, 
зачастую дети всю смену 
(примерно 21 день) не выхо-
дят за пределы лагеря, видя, 
в лучшем случае,  только 
окружающие их сосны. Мэр 
призвал расширить культур-
ную программу, организовать 
выезд детей в известные 
места Воронежской обла-

сти - Костенки, Дивногорье, 
различные заповедники и на 
этом не экономить. 

Воронежцев летом ждут 
еще и День России (он же 
День Независимости), и 75-я 
годовщина со дня образова-
ния Воронежской области. К 
этим праздникам ударными 
темпами планируется закон-
чить реконструкцию исто-
рического центра Воронежа, 
прежде всего, Кольцовского 
сквера, в котором будут рабо-
тать более десятка тематиче-
ских выставок. Кроме этого, 
по информации руководителя 
Управления по охране окру-
жающей среды Юрия Яков-
лева,  в Воронеже, начиная 
с весны, уже высажено 3700 
цветов и 3800 кустарников, 
убрано и облагорожено более 

20 парков и скверов. «Про-
должается реконструкция в 
парках им. Дурова и «Орле-
нок». Они будут полностью 
благоустроены и должны 
стать образцовыми местами 
отдыха для воронежцев», – 
сообщил Юрий Яковлев.

Еще одной «визитной кар-
точкой» Воронежа  станет 
стела «Воронеж – город во-
инской славы», которая может 
появиться  в самое ближай-
шее время. По словам Сергея 
Колиуха, указ о начале работ 
будет подписан губернатором 
Алексеем Гордеевым «со дня на 
день», при этом 70 процентов 
финансирования на себя возь-
мет областной бюджет, а 30 
процентов - муниципальный. 

Еще одной, на этот раз не-
праздничной, темой планерки 

стала  подготовка к капиталь-
ному ремонту многоквартир-
ных домов в 2009 году. По 
словам руководителя Управ-
ления ЖКХ Александра Ко-
валева, в федеральные фонды 
была отправлена заявка на 
проведение капитального 
ремонта на сумму более 335 
млн. руб. Однако на местах, в 
районных управах,  процесс 
сбора информации о количе-
стве аварийных домов идет 
очень медленно, многие дома 
не попадают в программу 
капитального ремонта, чем и 
недовольны в мэрии. Сергей 
Колиух призвал всех чинов-
ников, прежде всего глав рай-
онных управ, активизировать 
работу. В противном случае – 
уступить свои кресла тем, кто 
может сделать это лучше. 

Ремонты к празднику. Но не только к нему
Прошедший день защиты детей и предстоящий день 
россии, начало летнего сезона и подготовка плана 
капитального ремонта многоквартирных домов на 
2009 год – эти вопросы были главными на прошедшей 
в понедельник в мэрии планёрке. 



Попыткой изощренного убийства закончился семей-
ный конфликт в Воронеже. Как пояснил  «Коммуне»  
старший помощник по взаимодействию со СМи 
прокурора Воронежской области Михаил Усов, в 
декабре 2008 года в семье астаниных произошла 
ссора, в результате которой жена 50-летнего Петра 
астанина, взяв с собой ребенка, перебралась жить 
к своим родителям в г. Борисоглебск. 
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политиЧеский дневник

– Сейчас у нас практиче-
ски в каждый населённый 
пункт района есть авто-
бусный маршрут. В одни 
сёла ездим каждый день, 
в другие 4-5 дней в не-
делю. Открываем новые 
по мере надобности и об-
ращений людей, - говорит 
генеральный директор 
ОАО «Богучарское АТП» 
Николай ПеТреНкО.

татьяна ЮШкинА 

Это сейчас настало такое 
время, когда автотранспорт-
ное предприятие открывает 
маршруты по желанию селян. 
А около десятка лет назад 
Николай Викторович шёл на 
определенный риск, принимая 
руководство АТП с огром-
ными долгами. И хотя пред-
приятие действует с 1937 года, 
более тяжёлого состояния, чем 
на тот момент, оно, пожалуй, 
не переживало. Руководитель 
начал с последовательного 
анализа ситуации, а проще 
говоря, стал искать возмож-
ность начать зарабатывать 
хоть какие-то деньги, чтобы 
первым делом погасить все 
задолженности. 

- Нас выручила начинав-
шаяся тогда реконструкция 
автодороги М-4 «Дон», - вспо-
минает директор. – Мы сумели 
подключиться к строительству 
Богучарского участка в самом 
начале. Сегодня приятно осо-
знавать, что есть и наш вклад 
в создание столь масштабного 
объекта, имеющего государ-
ственное значение. 

Тогда работали в две смены 
на видавших виды самостоя-
тельно отремонтированных 
КамАЗах. С появлением фи-
нансовой возможности ста-
ли ремонтировать автобусы, 

опять же самостоятельно, а 
также покупать новые. До-
тации за перевоз льготных 
категорий граждан тогда со-
ставляли копейки, но даже в 
самые трудные времена пере-
возка льготников оставалась 
неприкосновенной. Зачастую 
в убыток себе. 

Коллектив дорожит име-
нем своего предприятия. Ми-
хаил Черевков и Василий 
Червинский трудятся здесь 
около 40 лет, токарь Влади-
мир Тренба - более 30. На 
хорошем счету водители ав-
тобусов Сергей Очередько, 
Евгений Лучков, Александр 
Бушуев, Виктор Панченко, 
Иван Кораблёв и многие 
другие. Достойную лепту в 
успех общего дела вносят 
женщины. Одна из них - Вера 
Гончарова больше 30 лет рабо-
тает заправщицей и ещё моет 
автобусы. Добросовестный, 
порядочный и ответственный 
человек. Вообще, в автотран-
спортном предприятии нет 
второстепенных мест, по-
скольку общий успех зависит 

от чёткой и слаженной работы 
каждого звена. 

- У нас нет проблем с ка-
драми, - говорит Николай 
Викторович. – Вместе с тем 
охотно берём молодёжь. При-
ятно, что, отслужив в армии, 
парни снова возвращаются в 
наш коллектив. Если человеку 
нужно переучиться на другую 
категорию, мы оплачиваем 
учёбу. 

Хорошая зарплата, необ-
ходимые условия для работы, 
- всё это результат многих 
лет упорного труда. Опора на 
собственные силы и принцип 
по крохам создавать своё пред-
приятие привели к самодо-
статочности. Неплохой доход 
приносит ремонтная мастер-
ская, где производятся практи-
чески все виды ремонта, в том 
числе выполняются заказы со 
стороны. Будь то электрика, 
двигатели, агрегаты, коробки, 
мосты или кузова - в профес-
сиональной среде знают, что в 
АТП всё будет отремонтирова-
но качественно и в срок. 

- Делаем всё, чтобы зара-

ботать копейку. А тратим на 
ремонт, благоустройство, - про-
должает директор. 

Есть шутливое изречение, 
что ремонт нельзя закончить, 
можно только бросить. Так 
вот, в ОАО «Богучарское АТП» 
намерены его не только за-
кончить, но ещё и заняться 
строительством. Сварочный, 
столярный, моторный, агре-
гатный, аккумуляторный, 
токарный цехи, а также цех 
вулканизации, ремонта то-
пливной аппаратуры, электро-
цех и мастерскую уже привели 
в порядок. Теперь предстоит 
реконструировать крытую 
стоянку и мойку. Старые то ли 
изначально были с огрехами, 
то ли грунт подвёл, но они раз-
рушились. 

- Хоть строительство сей-
час дело дорогое, а денег, как 
всегда, не хватает, в этом году 
начнём строить мойку, - раз-
мышляет директор. – Расчёты 
показывают, что мы сможем. 

Прибыль предприятия 
складывается за счёт выполне-
ния заказов на аренду техни-

ки, перевозку рабочих и экс-
курсионных групп и ремонта. 
А вот пассажирский транс-
порт практически всё время 
работает с убытком, даже с 
учетом дотаций. Чтобы обе-
спечить полную прозрачность 
расходов дотационных денег, 
Николай Петренко выделил 
грузовой парк в отдельное 
подразделение - ООО «Экс-
пресс». В его распоряжении 11 
КамАЗов с прицепами. Сегод-
ня в АТП трудятся 67 человек, 
в «Экспрессе» - 19. Произ-
водственная база насчитывает 
26 автобусов. Недавно ОАО 
«Богучарское автотранспорт-
ное предприятие» приняло на 
баланс новую автостанцию, 
выполненную по современ-
ному проекту. Здесь есть все 
условия как для пассажиров, 
так и для водителей.

Николай Викторович - де-
путат районного Совета от 
Дьяченковского избиратель-
ного округа, который вклю-
чает пять сёл, в том числе его 
родную Полтавку. И хотя он 
входит в комиссию по анти-

кризисной ситуации, не огра-
ничивает свою депутатскую 
деятельность только этой сфе-
рой. Так, в его ближайших 
планах - выровнять разбитую 
дорогу от села Дьяченково до 
трассы.

- Это тоже антикризисная 
мера, - считает депутат. – На-
ряду с масштабными задачами 
важно помнить о простых 
людях и их каждодневных 
проблемах. 

Список адресов благотво-
рительной деятельности пред-
приятия включает школы, дет-
ские сады, спортклубы. Общая 
сумма материальной помощи 
доходит до 150 тысяч рублей в 
год. Как-то обратившемуся за 
помощью ветерану Николай 
Викторович предложил выпи-
сать пожизненный проездной 
билет по городу, на что тот от-
ветил: «Выпишите года на два, 
лучше я к вам снова зайду». 
Пожилой мужчина оценил 
отношение к себе и пожелал 
вернуться ещё (и дай Бог, что-
бы не один раз) для встречи с 
хорошим человеком. 

У Николая Викторовича 
Петренко нет ведомственных 
наград, потому что он никогда 
себя к ним не представляет. 
А представляет только рядо-
вых работников АТП. Факт 
говорит сам за себя. Николай 
Викторович кладёт передо 
мной исписанный неровным 
почерком лист. Это одна из 
последних благодарностей. 
Пассажир Светлана Григо-
рьевна Кулаева благодарит во-
дителей Владимира Шумейко, 
Василия Червинского и весь 
коллектив автотранспортного 
предприятия за помощь, вни-
мательное и доброе отношение 
к людям. 

- В этом - высшая награ-
да, - убеждён генеральный 
директор. 

… И сокращаются расстояния
дело | Богучарские автотранспортники проложили свои маршруты даже в небольшие и отдалённые сёла

Новый автовокзал в Богучаре.

судьба
Человеческую судьбу неред-
ко сравнивают с книгой. И 
действительно, внутренняя 
логика отдельной судьбы, 
её «идея» или замысел, ве-
домый только Творцу, - всё 
это во многом напоминает 
литературное произведение 
с его «единством повество-
вания» и неожиданными ав-
торскими «сюрпризами». И 
как в книжном мире, среди 
человеческих судеб порой 
встречаются такие, которые 
остаются в памяти надолго. 
Судьба Валентины Васильев-
ны Трегубовой, жительницы 
посёлка Видный Таловского 
района – из их числа.

ирина АвдеевА

Таловский район
Всегда в заботах, в вечном стрем-

лении кому-то помочь, кого-то под-
держать, она не спешит уставать от 
жизни и никогда на неё не жалуется. 
Наверное,  эта жажда жизни и явля-
ется неизменным источником силы 
для неё. А воспитывать в себе такую 
силу Валентине Васильевне прихо-
дилось с самого детства. Родилась 
она в 1939 году в крестьянской 
семье, тяжелый сельский труд при-
шлось узнать рано, а по окончании 
восьмилетки и вовсе нужно было 
самостоятельно кормить семью, за-
меняя заболевшую мать. Но работа, 
какой бы тяжелой она ни была, 
никогда не пугала Валентину Васи-
льевну – наоборот, с каждым годом 
она всё больше привязывалась 
к своему делу. Вначале работала 
свекловичницей, затем – дояркой 
на колхозной ферме. Работать при-
ходилось вручную, практически 
без выходных, и заработную плату 
в колхозе вряд ли можно было 
считать серьёзным стимулом к 
трудовым победам, а они, несмотря 
ни на что, всё-таки были.

- Самым счастливым периодом 
в моей жизни я считаю 50-60-е 
годы, - признается Валентина Ва-
сильевна. – Какими-то особенно 
светлыми представляются они мне 
потому, что радовали не только 
успехи в работе, но и понимание и 
лад в семье.

Действительно, её простому 
женскому счастью тогда можно 
было только позавидовать: встреча 
с любимым человеком, замужество, 
рождение четверых детей – всё 
пришло в своё время, как тому и 
следовало быть. С мужем всегда 
были вместе, рядом работали и 
поровну делили все радости и труд-
ности. А что ещё для счастья нужно 

женщине? Могла ли тогда думать 
Валентина Васильевна о том, какие 
трагические испытания готовит ей 
судьба в дальнейшем!

Закончились счастливые 60-е, и 
уже первый год следующего деся-
тилетия принёс с собой непопра-
вимую, страшную беду: в тридцати-
летнем возрасте трагически погиб 
муж Валентины Васильевны. Его 
засыпало песком во время работы 
в песчаном карьере. Можно только 
догадываться, что испытывала тог-
да молодая женщина, оставшись 
одна с четырьмя детьми, младшему 
из которых не было и двух лет.

- Возвращаться к повседневной 
жизни было очень нелегко, - вспо-
минает Валентина Васильевна. – Но 
если бы не работа, которую нельзя 
было ни бросить, ни отложить, то 
вновь встать на ноги оказалось бы 
ещё сложнее.

Пытаясь поучаствовать в судьбе 
своей работницы, правление колхо-
за предложило ей оформить детей в 
интернат, но она категорически от-
вергла такое предложение: не обузу 
видела в своих детях, а поддержку 
и стимул к преодолению множества 

возникших трудностей. И такая 
поддержка не заставила себя долго 
ждать: когда в 1972 году матери 
пришлось перенести тяжелейшую 
операцию на почках, вместо неё на 
рабочее место вышли её старшие 
дети – Люба и Олег, которому тог-
да было всего 13 лет. Ребята более 
чем на месяц смогли полностью 
заменить мать на работе, и в их 
судьбах это серьезное испытание 
сыграло важную роль: оба навсег-
да полюбили труд животновода и 
по окончании школы без лишних 
сомнений выбрали одну и ту же 
профессию – зоотехника.

- Мои дети всегда были рядом 
со мной, и трудности, которые мы 
преодолевали сообща, заставляли 
их быстро взрослеть, - говорит Ва-
лентина Васильевна. – У каждого 
из них в семье были свои обязан-
ности, труд не считался для них 
наказанием, а был единственно 
возможным образом жизни.

А живым примером того, как нуж-
но трудиться, для своих детей всегда 
была их мама. Её трудовая судьба 
хранит яркие вехи: в 1973 году пере-
довая доярка В.В.Трегубова награж-

дена орденом «Знак Почёта», в 1976 
году – очередная высокая награда, 
теперь уже орден Трудового Красно-
го Знамени, в 1986 году Валентину 
Васильевну награждают третьим 
орденом – орденом Ленина. Это 
были годы не только замечательных 
собственных побед и достижений, 
но и время радости и гордости за 
победы детей. Старшие, Люба и 
Олег, уже отучились и работали на 
производстве, второй сын, Геннадий, 
поступил в сельскохозяйственный 
институт, а самая младшая  из де-
тей, Лена, выбрала педагогическую 
карьеру. Казалось, что жизнь, на-
конец, вошла в своё нормальное 
русло, и всё самое трудное для этой 
семьи уже позади. Но в материнской 
судьбе Валентины Васильевны Тре-
губовой  роковая веха была ещё не 
пройдена…

Это произошло в 1989 году. Воз-
вращаясь домой с летней педагоги-
ческой практики, в автокатастрофе 
трагически погибает младшая дочь 
Лена. А три недели спустя другая 
автокатастрофа уносит жизнь сына 
Геннадия, оканчивающего тогда по-
следний курс института. Две смерти 
собственных детей сразу – об этом 
даже рассказывать трудно, а како-
во пережить! А каково заставить 
себя вновь ходить, разговаривать, 
думать, делать! Пожалуй, такое 
возвращение к жизни из небытия 
– сродни подвигу, Валентина Васи-
льевна смогла его совершить.

- И снова работа спасла меня тог-
да, - признаётся она. – В общении с 
людьми, в заботах я заставляла себя 
жить, и боль отступала.

А лёгкой работы Трегубова не 
знала никогда. В последние годы 
она совмещала должности опе-
ратора по уходу за молодняком и 
заведующей фермой. Работать при-
ходилось наравне  с мужчинами, но 
к трудностям этой женщине было 
не привыкать.

Сейчас Валентина Васильевна 
на пенсии. Она по-прежнему не 
спешит расставаться с коровой-
кормилицей, содержит в безупреч-
ной чистоте большой огород, по 
возможности помогает детям.

- Не понимаю, как можно, живя 
на земле, не любить её, - говорит 
она. – Наверное, те, кто не умеет 
и не любит работать, самые не-
счастные люди на свете. Только вот 
посочувствовать этому несчастью 
вряд ли можно.

Однажды сельский священник 
назвал Валентину Васильевну 
счастливой женщиной. Критерии 
счастья бывают разными, и если 
уж говорить о нём применительно 
к судьбе этой женщины, то ей до-
сталось, пожалуй, самое трудное 
счастье – счастье преодоления.

Трудное счастье  
преодоления



Николай  Петренко.

Своё 
лучше...

Наделы земли выделены 
крестьянам ещё в 1992 году, 
но до сих пор некоторые из 
наделов остаются невостребо-
ванными. Почему? 

-Дело в том,- считает пред-
седатель областной думы 
Владимир Ключников, -  что 
пока не везде определились с 
кадастровой оценкой земли 
и оплатой налогов. В иных ме-
стах они превышают разумные 
реалии. В результате земли 
брошены. А ведь речь идёт о 
чернозёмах, которым равных 
в мире просто нет. Вот почему 
наши парламентарии до сих 
пор работают над Земельным 
кодексом, совершенствуют 
его. Председатель комитета по 
аграрной политике и земель-
ным вопросам областной думы 
Николай Гапоненко предложил 
продлить кадастровый учёт 
земельных долей до 27 января 
2011 года. Эта новация получи-
ла поддержку  Государственной 
Думы.

Доходное место
Другую возможность  уве-

личения доходной базы мест-
ных бюджетов воронежские 
парламентарии видят в со-
вершенствовании налогового 
законодательства. В первую 
очередь речь идёт о том, чтобы 
налоги платились по месту 
проживания физических лиц, а 
не по месту работы. У нас мно-
жество пригородных посёлков, 
жители которых пользуются 
сельской инфраструктурой, а 
работают в областном центре.  
«У них руки в городе, а тело в 
деревне», - так выразился по 
этому поводу глава поселения 
села Ямное Рамонского  района 
Николай Шипилов.  Мировой 
опыт и сама логика показыва-
ют, что люди должны платить 
налоги по месту жительства. 
Подобная мера существенно 
увеличит бюджеты тех сель-
ских поселений,  жители ко-
торых вынуждены работать в 
крупных населённых пунктах, 
преимущественно в городах.

Земля и самоуправление 
– эти понятия воронежские 
парламентарии не разделяют. 
Ведь управление осуществля-
ется в чётко обозначенных 
земельных границах, поэтому 
территория должна учиться 
зарабатывать. Самоуправление 
учит искать свою выгоду, или 
как выразился тот же Нико-
лай Шипилов, свою «фишку». 
Кстати, Шипилов на первом 
этаже сельского 4-этажного 
«небоскрёба» намерен открыть 
фитнес-клуб, парикмахерскую 
и стоматологический кабинет.                           
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Александра ГлуховА,

доктор политических наук, профессор ВГУ
На минувшей неделе мировая общественность была взбу-

доражена моментально разлетевшейся новостью с Корейского 
полуострова. Северная Корея провела очередное испытание 
ядерного оружия, взорвав на глубине 10 км очередной ядерный 
заряд. По оценкам специалистов, у этой страны уже сегодня есть 
начинка, по меньшей мере, для 4–7 атомных бомб. Предыдущий 
взрыв произошёл в 2006 году и также вызвал резкую обеспо-
коенность во всём мире. На этот раз лидер КНДР Ким Чен Ир 
не ограничился только ядерными испытаниями, но разразился 
угрозами в адрес Южной Кореи, заявив о возможном выходе из 
Договора 1953 года, представляющего собой соглашение о пере-
мирии, если Сеул присоединится к Инициативе по безопасности 
в борьбе с распространением оружия массового уничтожения 
(ИБОР). Поскольку власти Южной Кореи выразили готовность 
присоединиться к ИБОР, Пхеньян пригрозил нанесением удара 
по Южной Корее.

Событие, произошедшее на Корейском полуострове, наводит 
на грустные мысли. Во-первых, это очередной удар по режиму 
нераспространения ядерного оружия и, в свою очередь, демон-
страция северокорейским руководством своей готовности защи-
щаться в случае, если с его страной попытаются поступить так 
же, как, например, с Ираком. Иными словами, наличие оружия 
массового уничтожения или способность продемонстрировать 
его наличие преподносится сегодня некоторыми проблемными 
странами как единственная действенная защита от смещения 
правящего режима любой страны, в случае если такое решение 
будет принято правящими кругами США. 

С другой стороны, крайнюю обеспокоенность демонстриру-
ют соседи КНДР – Япония и Южная Корея, которые в целях 
самообороны также могут обзавестись ядерным оружием.  

Во-вторых, северокорейское руководство всегда проявляло 
себя умелым шантажистом в отношении мирового сообщества, 
но особенно – в отношении США, причём этот шантаж носит 
не только политический, но и вполне ощутимый материаль-
ный характер. Дело в том, что диктаторский режим, царящий 
в этой стране, понизил уровень потребления до минимально 
допустимых размеров, а в годы неурожая население и вовсе 
оказывается на грани голода. На сегодняшний день главным 
поставщиком продовольствия в Северную Корею является 
Китай, традиционно выступающий в роли покровителя и одно-
временно – противовеса Соединенным Штатам в этом регионе. 
На пришедшую к власти в США демократическую партию как 
бы оказывается негласный нажим в плане оказания продоволь-
ственной помощи, тем более что демократические правительства, 
как правило, всегда задабривали Ким Чен Ира. Брошенный им 
вызов оказывается весьма болезненным для Барака Обамы, по-
скольку американского президента и так критикуют за то, что 
он якобы сдаёт позиции США по всему миру. 

Таким образом, ситуация в мире опасно накалилась, и на-
чалась игра на нервах. В новейшей мировой истории такие си-
туации возникали неоднократно, но всякий раз у их участников 
хватало ответственности и воли к тому, чтобы сделать шаг назад, 
отступая от опасной пропасти, в которой может сгореть всё 
человечество. В своё время такой шаг сделали Джон Кеннеди 
и Никита Хрущёв, разрешив тем самым смертельно опасный 
для мира Карибский кризис. Хрущёв также был импульсивным 
политиком, да ещё руководителем великой ядерной державы, 
однако в критический момент его не подвело чувство ответ-
ственности. Знает ли Ким Чен Ир ту грань, на которой стоит 
остановиться? Гарантий на этот счёт нет никаких, тем более что 
резолюция ООН № 1718 от 2006 года определила в отношении 
него довольно мягкие санкции: всего лишь проверку судов, но 
не экономическую блокаду. А на сегодняшний день и резолюция 
ООН ещё не принята, и в руководстве США пока не выработано 
единой позиции по северокорейской проблеме. Правда, первые 
заявления, прозвучавшие из европейских, североамериканских 
и азиатских столиц, полны осуждения действий КНДР. Со-
лидарную позицию заняли США, Китай и Россия, далеко не 
во всём совпадающие между собой в других международных 
вопросах. Постоянный представитель РФ при ООН Виталий 
Чуркин заявил, что Россия поддержит жёсткую резолюцию 
ООН, осуждающую ядерные испытания в Северной Корее. Ким 
Чен Ир тем временем дал понять, что на следующей неделе про-
ведёт ещё один запуск баллистической ракеты, которая, между 
прочим, способна достичь берегов Аляски… Однако военное 
противостояние на Корейском полуострове опасно не только для 
США, но и для России. Эксперты предупреждают, что в случае 
бомбардировки северокорейских ядерных объектов в условиях 
господствующей в этом районе розы ветров облако радиоактив-
ных отходов достигнет Владивостока всего за два часа. 

А в России тем временем продолжалась скрытая борьба между 
различными группировками властвующей элиты по поводу 
заявленной Президентом Д.Медведевым цели экономической 
модернизации и инновационного развития. Косвенным отра-
жением этой борьбы стало решение президента лично огласить 
Бюджетное послание, выдержанное в достаточно критических 
тонах по отношению к финансовому курсу Министерства фи-
нансов. Сама эта роль главного докладчика по ключевому эко-
номическому документу, определяющему бюджетную политику 
страны на 2010–2012 годы, противоречит уже сложившейся 
практике, когда послания готовились Минфином и в письмен-
ном виде направлялись в парламент, где их обычно комменти-
ровал помощник президента по экономическим вопросам. Да и 
сам Д.Медведев в прошлом году поступил именно так. Однако 
теперь им предложен новый порядок оглашения послания, ко-
торый, по его мнению, придаст тому более весомый характер и 
будет способствовать разъяснению отдельных позиций. 

Оглашение Бюджетного послания состоялось не в Белом 
доме, а в Кремле, куда явились все члены президиума прави-
тельства во главе с премьер-министром Владимиром Путиным. 
Президент огласил цифру предполагаемых доходов России – 390 
млрд. долларов; при этом Минфин собирается занять ещё по-
рядка 7 млрд. долларов за рубежом. В условиях мирового фи-
нансового кризиса, который, по мнению президента, ещё далёк 
от завершения, эти средства должны тратиться исключительно 
рационально и давать соответствующую экономическую и со-
циальную отдачу. С этой точки зрения бюджет 2011 года пред-
лагается полностью сделать адресным, т.е. выделять деньги под 
конкретные программы в целях эффективного расходования 
средств и решения конкретных социальных задач. 

Другой приоритет – пенсионные выплаты. Если сегодня сред-
ний размер пенсии составляет всего 5 тыс. рублей, то в 2010 году 
он должен составить не менее 8 тыс. рублей. Важной социальной 
задачей для России является также ратификация конвенции 
ООН о помощи инвалидам, которые никогда не получали от 
государства той необходимой заботы, которая характерна для 
большинства европейских и североамериканских стран.

В скрытой борьбе вокруг Бюджетного послания отчётливо 
наметились две основные линии развития России в условиях 
затяжного экономического кризиса. Помощник президента РФ 
по экономическим вопросам Аркадий Дворкович выступает 
за стимулирование спроса и инновационный путь развития, 
а глава Минфина Алексей Кудрин намерен придерживаться 
традиционного курса, ориентированного на дальнейшее разви-
тие сырьевого сектора. По его мнению, крайне опасным делом 
было бы сейчас рисковать накопленными в стране ресурсами 
и вкладывать их в инвестиционные проекты, будущее которых 
сомнительно. Но главный приоритет президентом уже обозна-
чен: на днях он создал комиссию по инновациям, которую сам 
же и возглавил. 

Игра  
на нервах



Всего на приёме у спикера 
регионального парламента 
побывало семь жителей обла-
сти.  Светлана Обухова – мать 
пятерых ребятишек. Семья 
вынуждена ютиться на 30 кв.м 
жилплощади в старом домике 
в селе Кучугуры Нижнеде-
вицкого района. По словам 
женщины, её семья исключена 
из программы по обеспечению 
жильём многодетных семей.

– Кучугуры входят в мой 
избирательный округ, – сказал 
Владимир Иванович, – си-
туацию там знаю досконально. 
Будем разбираться, были ли 
вы включены в очередь на по-
лучение жилья, и если да – то 
на каком основании были вы-
черкнуты из списков.

Виктор Гаврилов из Воро-
нежа «хлопочет» не только за 
себя. Он узнал, что установка 
в квартире счётчика бытового 
газа обойдётся ему почти в 
3,5 тыс. рублей. А сам счётчик 
стоит чуть более тысячи ру-
блей. В.И. Гаврилов произвёл 
несложные подсчёты и пришёл 
к выводу, что при таких расцен-
ках затраты окупятся не ранее 
шести лет. Поэтому граждане не 
спешат устанавливать счётчики 
газа. Но это совершенно не бес-
покоит газового монополиста, 
который, по идее, должен быть 
заинтересован в экономии «го-
лубого топлива».

Не менее острая проблема 
сегодня – исчезновение в Во-
ронеже и пригородах лесных 

массивов – «лёгких города». 
Cтроители упорно «очищают» 
областной центр от зелёных 
насаждений. С аналогичной 
проблемой обратились к спике-
ру регионального парламента 
жители села Ямное Рамонско-
го района. В село приезжают 
некие граждане, которые не 
представляются, имеют на 
руках схемы разбивки лесного 
массива на участки и ведут себя 
по-хозяйски. 

Все вопросы, с которыми 
обратились в этот день граж-
дане, В.И. Ключников взял 
под свой контроль. Им даны 
поручения направить запросы 
в соответствующие ведомства 
для принятия конкретных мер 
по каждому обращению.

Региональная обществен-
ная приёмная лидера партии 
«Единая Россия» работает в 
Воронеже с сентября 2008 года. 
В настоящее время в Воронеже 
и муниципальных районах 
работают 57 приёмных партии 
«Единая Россия». Граждане 
поверили в действенность 
своих обращений. Об этом 
красноречиво свидетельствует 
статистика. Ежедневно сотруд-
ники региональной обществен-
ной приёмной принимают до 
50 посетителей. И ни одно 
из обращений – устных или 
письменных – не остаётся без 
рассмотрения. Это – правило, 
которому здесь неукоснитель-
но следуют.

По итогам первого квартала 

текущего года принято 983 по-
сетителя, 485 из них получили 
консультации, 261 одно обра-
щение решено положительно, 
ещё 237 – находятся на рассмо-
трении. Из зарегистрированных 
306 письменных обращений 94 
– уже решены положительно. В 
период экономического кризиса 
роль общественной приёмной 
только возрастает. 

Недавно региональная об-
щественная приёмная В.В. 
Путина  (руководитель – де-
путат областной Думы Ирина 
Транькова) была включена 
в федеральную электронную 
сеть. Все заявления – их око-
ло шести тысяч – занесены в 
единую компьютерную базу 
данных и находятся на контро-
ле в Москве.

Дума№ 20 (238) Областная
Информационный бюллетень Воронежской 

областной Думы

cемь дней
события и факты

Анатолий Дубиков  
возглавил Ассоциацию 

Председатель Контрольно-счётной палаты Воронеж-
ской области Анатолий ДубиКоВ избран председателем 
отделения Ассоциации контрольно-счётных органов РФ 
по Центральному федеральному округу (ЦФо). 

Такое решение было принято на состоявшемся в Москве 
расширенном заседании президиума этой Ассоциации.

А.Ф. Дубиков сменил на этом посту председателя Контрольно-
счётной палаты Москвы Виктора Двуреченских.

Анатолий Дубиков родился в 1941 году в Воронеже. Имеет 
высшее техническое и высшее экономическое образование. С 
1995 год является председателем региональной Контрольно-
счётной палаты. В 2001 году избран членом президиума 
Ассоциации контрольно-счётных органов России. Награжден 
рядом орденов, медалей и дипломов в профессиональной 
сфере.

Ассоциация контрольно-счётных органов занимается, в 
частности, разработкой законодательных предложений, разра-
боткой единых стандартов и методик контрольно-ревизионной 
и экспертно-аналитической деятельности.

Путешествие в столицу
Накануне Дня защиты детей 50 воспитанников интер-

натов и приёмных семей области, а также одарённые дети 
отправились в Москву. Это путешествие с экскурсиями по 
столице и посещением главного театра страны – подарок 
Российского детского фонда (РДФ), организованный на 
средства ЮВЖД и других спонсоров.

Утром 1 июня воронежская группа ребят уже была в Москве. 
Их ждала насыщенная программа: прогулка по Москве-реке, 
экскурсия в храм Христа Спасителя и подъём на смотровую 
площадку, обед в одном из лучших ресторанов столицы. А 
главным пунктом стало посещение спектакля «Чиполлино» в 
Большом театре.

Воронежские ребята были в числе 10 тысяч сверстников, 
собранных РДФ в столице по случаю детского праздника. 
РДФ устраивает такие мероприятия уже 60 лет. В этот раз 
возможность побывать в столице выпала воспитанникам 
интернатов из Россоши, Калача, областного центра, детям 
из приёмных семей Железнодорожного района Воронежа. 
По существующей традиции проводить детей в Москву при-
шёл председатель областного отделения РДФ, председатель 
областной Думы Владимир Ключников.

Всего в Воронежской области 4373 ребёнка, живущих в 
интернатах и приютах, и 65 приёмных семей. На праздник 
в Москву группы ребят ездят по очереди: в этот год – одни, 
на следующий – другие. Для тех ребят, кто остался 1 июня 
в Воронеже, театр оперы и балеты дал благотворительный 
спектакль – балет «Золушка».

Бюджет-2008  
успешно исполнен

Правительство Воронежской области направило в об-
ластную Думу отчёт об исполнении областного бюджета 
за 2008 год. 

В соответствии с законодательством, данный отчёт прошёл 
проверку Контрольно-счётной палаты. Кроме того, в конце 
марта он был принят без замечаний Министерством финансов 
РФ. Теперь депутатам предстоит утвердить его на ближайшем 
заседании областной Думы.

По информации департамента финансово-бюджетной по-
литики, доходы областного бюджета в прошлом году составили 
42 млрд. 100 млн. рублей, расходы – 41 млрд.  411 млн. рублей. 
Бюджет исполнен с профицитом.

Докризисный год в целом был успешным для нашего 
региона. Доходы областного бюджета выросли в абсолют-
ном выражении почти на 12 млрд. рублей, или на 40%, что 
соответствует среднероссийскому показателю. При этом по 
налоговым доходам (темп роста около 130%) мы опередили 
соседей по Черноземью.

Более 70% бюджета было направлено на финансирова-
ние социально значимых и первоочередных обязательств, 
а также на финансовую помощь муниципальным образо-
ваниям области. Кроме того, объём финансирования об-
ластной адресной инвестиционной программы превысил 
3,6 млрд. рублей.

В 2009 год наш регион вступил, имея остатки средств на 
счёте. Это позволило без финансовых проблем преодолеть 
первый квартал нового года, который традиционно является 
сложным периодом, сообщает пресс-центр губернатора и 
правительства Воронежской области.
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За помощью – в приёмную путина
Главная тема
В конце минувшей недели председатель областной 
Думы, руководитель фракции «Единая Россия» Вла-
димир КЛЮЧНИКОВ провёл личный приём граждан в 
региональной общественной приёмной председателя 
партии «Единая Россия» Владимира ПутИНа.

Открывая слушания, за-
меститель председателя об-
ластной Думы Пётр Семёнов 
(фракция «Единая Россия») 
напомнил, что вопросы о но-
вом тарифе на электроэнергию 
предприятиям агропромыш-
ленного комплекса Воронеж-
ской области были заслушаны 
на заседаниях комитетов по 
ТЭК и по аграрной политике. 
Их решения явились основопо-
лагающими в разработке мер по 
оказанию содействия сельско-
хозяйственным предприятиям 
области. Но поскольку тема 
волнует всех жителей области, 
в слушаниях приняли участие 
представители многих коми-
тетов областной Думы и всех 
фракций.

– Вопросы регулирования 
тарифов вышли за рамки узко-
ведомственных интересов, они 
стали вопросами политически-
ми, – отметил И.Г. Лачугин, 
председатель комитета об-
ластной Думы по топливно-
энергетическому комплексу 
(фракция «Единая Россия»). 
– Цель парламентских слуша-
ний – выработать предложения 
и рекомендации относительно 
тарифной политики, поискать 
новые подходы к выработке го-
сударственной энергетической 
стратегии. 

Председатель комитета по 
предпринимательству област-
ной Думы Евгений Китаев 
(фракция «Единая Россия»), в 
частности, сказал, что хотел бы 

услышать чёткие разъяснения 
о том, как складывается тариф 
на оплату за технологическое 
подключение.

И.о. руководителя управ-
ления по государственному 
регулированию тарифов Во-
ронежской области Николай 
Решетов подробно ознакомил 
присутствующих с тем, как 
формируются тарифы. Он 
рассказал и о технологическом 
присоединении:

– Это новый регулируемый 
вид деятельности, введённый 
в регионе в соответствии с за-
конодательством в 2006 году. 
Создано тарифное меню, ко-
торое позволяет заявителю 
выбрать наиболее приемлемое 
для него тарифное решение. С 

мая этого года вступило в силу 
постановление Правительства 
РФ, устанавливающее новые 
правила технологического при-
соединения к электрическим 
сетям, которые направлены 
на упрощение и удешевление 
подключения и повышение 
эффективности использования 
присоединённой мощности.

Предельное повышение та-
рифов на тепловую энергию 
в среднем по Воронежской 
области в этом году составило 
125%.

В сельских районах значи-
тельное отклонение в ценах 
вызвано тем, что не завершена 
газификация и приходится 
пользоваться более дорогими 
видами топлива, не модер-
низирована инфраструктура, 
идёт разукрупнение районных 
предприятий (большинство из 
них убыточны).

Для оптимизации тарифов 
и снижения социальной на-
пряжённости необходим ряд 
мер: перевод котельных на газ, 
модернизация тепловых сетей, 
централизация теплоснаб-
жающих предприятий региона, 
создание тарифных органов в 
муниципальных образованиях, 
реализация программы по уста-
новке приборов учёта тепла.

Депутаты областной Думы, 
выступившие в ходе обсужде-
ния этого вопроса, выразили 
недоумение тем, что тарифы 
на теплоснабжение и водо-
снабжение в нашей области 
сильно отличаются от тех, что 
установлены у соседей. 

Заместитель департамента 
аграрной политики области 
Андрей Измалков рассказал 
участникам слушаний о тех про-
блемах, с которыми столкну-
лись сельхозтоваропроизводи-
тели в связи с ростом тарифов 

и отказа Правительства РФ от 
предоставления им льгот:

– Учитывая, что в стои-
мости электроэнергии есть 
доля нерегулируемой состав-
ляющей (до 40%), общие вы-
ставляемые авансовые счета 
сельхозтоваропроизводителям 
в начале года были почти на 
70% выше аналогичных за про-
шлый год.

Департаментом были про-
ведены выездные совещания 
в ряде районов области. Со-
ответствующие письма были 
направлены в Правительство 
РФ. Минсельхозом РФ рассма-
тривается вопрос о выделении 
Воронежской области 180 млн. 
рублей в виде прямых субси-
дий на реализованное молоко. 
Предусмотрена государствен-
ная поддержка животноводче-
ской отрасли и в областной це-
левой программе по развитию 
сельского хозяйства.

С предложениями от регио-
нального Союза промышлен-
ников и предпринимателей 
выступил его председатель 
Вячеслав Клеймёнов:

– Условия финансового 
кризиса требуют внесения 
изменений в принятые Прави-
тельством РФ постановления 
в части функционирования 
энергетического рынка, госу-
дарственного регулирования 
и применения тарифов. 

Заместитель председателя 
правительства области Виктор 
Неженец рассказал о том, что 
региональные власти разраба-
тывают сейчас проект програм-
мы по энергосбережению.

По результатам слушаний 
депутаты областной Думы вы-
работали ряд рекомендаций, 
которые ещё окончательно не 
утверждены и в общих чертах 
сводятся к следующему: 

1. Обратиться в Правитель-
ство Российской Федерации со 
следующими предложениями:

– внести изменения в пункт 
50 постановления Прави-
тельства РФ от 24 октября 
2003 года № 643 «О правилах 
оптового рынка электриче-
ской энергии (мощности) 
переходного периода» в части 
переноса срока поставки доли 
электрической энергии и, со-
ответственно, уменьшения 
доли от объёма производства 
(потребления) электрической 
энергии по свободным (нере-
гулируемым) ценам на более 
поздние сроки на период фи-
нансового кризиса;

– разработать критерии, 
позволяющие стимулировать 
субъекты естественных моно-
полий для финансирования 
собственных инвестиционных 
программ за счёт повышения 
эффективности работы, сни-
жения издержек и, тем самым, 
исключающие предпосылки 
увеличения тарифной состав-
ляющей;

– разработать механизм 
возмещения сельскохозяй-
ственным товаропроизводи-
телям экономических потерь, 
обусловленных увеличением 
стоимости электроэнергии, 
и при необходимости внести 
изменения в федеральный 
бюджет на 2009 год.

2. Обратиться в правитель-
ство Воронежской области со 
следующими предложениями:

– организовать разработку 
областной целевой програм-
мы, предусматривающей в 
пределах установленных дей-
ствующим законодательством 
полномочий исполнительных 
органов государственной вла-
сти Воронежской области 
мероприятия по реализации 

тарифы – вопрос политический
В областной Думе состоялись парламентские слушания на тему «тарифная 
политика естественных монополий». В них приняли участие депутаты 
областной Думы, представители правительства области, независимые 
эксперты, руководители профильных ведомств и предприятий, 
предприниматели, активисты профсоюзного движения.

Председатель областной Думы 
Владимир КЛЮЧНИКОВ, депутаты 
областной Думы – члены фракции 
«Единая Россия» приняли участие в 
состоявшейся в Воронеже XX отчётной 
конференции регионального отделения 
партии «Единая Россия». 

В своём докладе секретарь регионально-
го политсовета, депутат Государственной 
Думы РФ Александр Сысоев подчеркнул 
сложность ситуации накануне предстоящих 

в марте 2010 года очередных выборов в ор-
ганы местного самоуправления, областную и 
городскую думы. Экономический кризис, по 
его словам, спутал все карты. Но благодаря 
экстренной помощи государства банковскому 
сектору, проведению «мягкой» девальвации 
рубля во избежание промышленного кризиса, 
оперативному принятию антикризисной про-
граммы, пересмотру бюджета с сохранением 
его социальных параметров экономическое 
положение было стабилизировано. Президент 
РФ, правительство и партия «Единая Россия» 

активно способствовали тому, чтобы действия 
по выходу из кризиса приобрели системный 
характер. 

По экспертной оценке, Воронежская область 
имеет возможность к концу года обеспечить хотя 
бы небольшой экономический рост. Это даёт 
шанс вернуть области некогда утраченные по-
зиции лидера в Центральном Черноземье и стать 
объединительным центром межрегионального 
сотрудничества. Именно такую задачу регио-
нальное отделение «Единой России» ставит для 
себя как главную.

На конференции был доизбран состав ре-
гионального политсовета. В него, в частности, 
вошёл губернатор области, член Высшего совета 
партии «Единая Россия» Алексей Гордеев.

 Изменения также произошли в составе 
контрольно-ревизионной комиссии: депутат об-
ластной Думы Александр Вериковский вошел 
в её состав и был рекомендован на должность 
председателя. 

В конференции приняли участие около 250 
делегатов из всех районов области, в том числе 
– все главы муниципальных районов. 

В центре внимания – экономика региона

– Затронутые вопросы касаются практически всех жите-
лей Воронежской области. Тарифы на воду, тепло, газ имеют 
жизненно важное значение. Когда в стране кризис, сложная 
экономическая ситуация, растёт число безработных, эта про-
блема не может не волновать депутатов. Сегодня выработан ряд 
рекомендаций не только по проблеме формирования тарифов 
на региональном, но и на федеральном уровне. Несомненно, 
появятся законодательные инициативы, которые позволят 
призвать к порядку монополистов, которые находятся на тер-
ритории нашего региона. 

Депутатами областной Думы будут переданы рекомендации 
губернатору области и, конечно, Правительству России, Госу-
дарственной Думе РФ. 

– В соответствии с решением правительства, если вода от-
сутствует, за каждый час её отсутствия цена должна снижаться. 
При элементарных подсчётах выясняется, что каждый вороне-
жец должен платить в половину меньше. Этот момент как-то 
будет учитываться?

– Существуют договоры на поставку воды. Каждый потре-
битель обязан отслеживать график поставки воды и входить 
в отношения с её поставщиками. Такое право нашим жителям 
дано. Другое дело, что они не всегда им пользуются. А депутаты 
городской и областной дум готовы помочь в осуществлении этого 
права в тех случаях, когда оно нарушается. 

– Возможно ли влияние местной власти на тарифную по-
литику?

– Доклад руководителя Управления по государственному 
регулированию тарифов показывает, что практически это невоз-
можно и все вопросы регулирования находятся в компетенции 
федерального законодательства. Хотелось бы, чтобы это регули-
рование было на региональном уровне. 

Другая важная инициатива, о которой мы говорим, – необ-
ходимо приостановить увеличение оплаты за технологическое 
присоединение. 

Итоги парламентских слушаний мы попросили 
прокомментировать заместителя председателя 
областной Думы Петра СЕмёНоВА (фракция 
«Единая Россия»):

положений Основных на-
правлений государственной 
политики в сфере повышения 
энергетической эффектив-
ности энергетики на основе 
использования возобновляе-
мых источников энергии на 
период до 2020 года, утверж-
денных распоряжением Пра-
вительства РФ от 8 января 
2009 года № 1-Р;

– оптимизировать тарифы 
на водоснабжение и водоот-
ведение на 2010 год в целях 
удовлетворения критерия до-
ступности услуг организаций 
коммунального комплекса 
для населения Воронежской 
области.

3. Предложить органам 
местного самоуправления му-
ниципальных образований Во-
ронежской области в пределах 
их компетенции рассмотреть 
вопрос о сокращении количе-
ства теплоснабжающих орга-
низаций.

– Владимир Иванович, каков круг проблем, с которыми 
граждане чаще всего обращаются в региональную обществен-
ную приёмную?

– Самая острая на сегодня проблема – содержание жилищно-
коммунального хозяйства в городах, посёлках, сёлах. Есть про-
блемы с подачей воды, много нареканий вызывает система оплаты 
услуг ЖКХ. Очень часто граждане обращаются по вопросам 
улучшения жилищных условий. На свободном рынке жильё 
очень дорого стоит, его мало покупают. Люди часто вынуждены 
ютиться в неподобающих условиях. Пример тому – посетитель-
ница из Нижнедевицкого района. Многодетная семья проживает 
на тридцати квадратных метрах. Парадокс! Кто его должен раз-
решить? Конечно, государство. Будем разбираться…

Иногда люди страдают от невнимания чиновников к их нуж-
дам, из-за бюрократических проволочек. Это наша самая главная 
«болячка».

Конечно, многие региональные социальные планы и програм-
мы сильно «подкосил» кризис. Сократился сбор налогов, упал 
уровень зарплат. Люди должны это тоже понимать. 

– Все ли просьбы, с которыми обращаются граждане, уда-
ётся выполнить?

– Положительно решается, как правило, примерно 20 про-
центов обращений. Не все проблемы можно разрешить быстро, 

из-за того, что они требуют огромных материальных затрат. Надо 
честно говорить людям, что мы их просьбы сможем удовлетворить 
не сегодня, а через определённый промежуток времени.

К примеру, в Семилуках пришла в негодность ливневая кана-
лизация. Чтобы построить канализационно-насосные станции, 
поменять трубы «ливнёвки», требуется 40-50 миллионов рублей. 
Люди правы в своих требованиях, потому что их дома постоянно 
подтапливает. Но средств на эти цели в местном бюджете нет. 
Они могут появится тогда, когда начнётся строительство нового 
микрорайона, появится инвестор. Приходится считаться с объ-
ективной реальностью.

В то же время граждане правы, когда ставят общественно 
значимые проблемы. Власть обязана принимать по таким фак-
там оперативные решения. В частности, я буду разговаривать с 
руководством «Воронежоблгаза», просить их разобраться в том, 
кто установил завышенные расценки на работы по установке в 
квартирах газовых счётчиков.

Общение с гражданами в региональной приёмной полезно 
обеим сторонам. Во-первых, оно позволяет решать многие во-
просы. Во-вторых, развеивает недоумение граждан, которое часто 
является результатом их слабой информированности. В-третьих, 
заставляет органы власти вносить коррективы в планы и про-
граммы, направленные на улучшение жизни людей.

После окончания приёма граждан В.И. КлючнИКоВ  
ответил на вопросы журналистов региональных СМИ



– Галина Николаевна, во-
прос простой: чего россиянам, 
в том числе воронежцам, 
ждать от реформы? 

– Говорят, про общество 
в целом судят по тому, как 
оно относится к старикам и 
детям. От данной реформы, в 
первую очередь, стоит ждать 
больше социальной защищен-
ности пенсионеров, работаю-
щих граждан, семей с детьми, 
словом, всех, кто получает 
пенсии, пособия, другие вы-
платы за счёт Пенсионного 
фонда, фондов социального 
и медицинского страхования. 
Уже с 1 января 2010 года пред-
полагается весьма ощутимое 
повышение пенсий (в 1,4-1,5 
раза) и многих пособий Фонда 
социального страхования. С 
2010 года бюджеты всех трёх 
фондов будут формироваться 
за счёт поступлений не от 
единого социального налога, 
а за счёт страховых взносов, 
которые платят работодатели. 
Цель такого перехода – повы-
шение стабильности и устой-
чивости страховых фондов, а 
значит, и социальных выплат 
– от пенсий до пособий. 

– Как это повлияет на их 
размер? В частности, на раз-
мер больничных, пособий по 
уходу за ребёнком? 

– Если максимальный раз-
мер выплат по больничному 
листу составлял в 2009 году  
18 720 руб., то при новой си-
стеме даже при стаже до 5 лет, 
когда начисляется всего лишь 
60% заработка, максимальная 
величина больничного соста-
вит уже 20 750 руб., а при стаже 
более 8 лет она увеличится 
почти вдвое – до 34 583 руб. 
То же и по другим пособиям. 
Верхний предел ежемесячного 
пособия по уходу за ребёнком 
хоть и составляет 40% от зара-
ботка, но сегодня он ограничен 
7 492 руб. В 2010 году пособие 
составит реальных 40% при го-
довом заработке до 415 тысяч 
рублей в год. И его максимум 
увеличится до 13 833 руб. в 
месяц.

– Это правда, что со сле-
дующего года Фонд социаль-
ного страхования не будет 
оплачивать детский отдых? 

– Его планируется финан-
сировать из федерального 
бюджета. Дело в том, что из 
бюджета Фонда социального 
страхования в 2010 году как 
нестраховые будут исключе-
ны расходы по целому ряду 
статей. Большая часть из них 
и раньше финансировалась 
из федерального бюджета. 
Например, единовременные 
пособия при рождении ребён-
ка и ежемесячные пособия по 
уходу за ребёнком до 1,5 лет 

неработающим гражданам, 
а также ряд других пособий. 
Безусловно, меня как депутата 
заботит, чтобы эти социаль-
ные расходы при формиро-
вании федерального бюджета 
на 2010 год были свёрстаны 
таким образом, чтобы гражда-
не как можно меньше ощутили 
смену источников финанси-
рования, особенно на детское 
оздоровление. 

– А как обстоят дела с ор-
ганизацией детского отдыха 
в этом году? Кризис повлиял 
на него? 

– Расходы не сокращают-
ся и средств выделено даже 
больше, чем в прошлом году. 
Воронежское региональное 
отделение ФСС, например, 
вложит в детский отдых 195 
млн. руб. (на 30 млн. руб. боль-
ше по сравнению с 2008 годом). 
А кризис, конечно, даёт о себе 
знать. К сожалению, стало 
больше семей, чей доход стал 
ниже. Им необходимо по-
могать. Я удовлетворена тем, 
как дружно и ответственно 
над решением этой проблемы 
работают органы исполнитель-
ной власти в регионе. Мне ка-
жется, что и губернатор, и мэр 
города, и весь социальный блок 
приняли её близко к сердцу. 
В результате в Воронежской 
области путёвки в детские ла-
геря стоят дешевле, чем в дру-
гих регионах. Большую часть 
их стоимости оплатит ФСС, 
особенно для бюджетников 
и работников предприятий, 
где экономическая ситуация 
достаточно сложная. Если 
сложить число школьников, 
которые будут отдыхать в за-
городных, в пришкольных, в 
оборонно-спортивных лагерях, 
оно составит, как мне сообщи-
ли в правительстве области, 
внушительную цифру – более 
70 тысяч! Меня также про-
информировали, что к 1 июня 
многие лагеря уже готовы 
принимать ребят. Проведена 

проверка на безопасность ла-
герей, подготовлены педагоги. 
Будут работать 51 загородный 
лагерь, 118 пришкольных, 
организованы лагеря для стар-
шеклассников. Не забыты и 
те ребята, которые хотели бы 
летом подработать, – для них 
такая возможность предусмо-
трена. На мой взгляд, ко Дню 
защиты детей и началу кани-
кул воронежцы подготовились 
неплохо. 

– Галина Николаевна, вы 
уже успели посетить дет-
ский реабилитационный центр 
«Парус надежды», один из 
детских садов. Задумываете 
какую-то новую детскую про-
грамму? 

– Пока об этом рано гово-
рить. Я руковожу Центром со-
циальных инноваций, который 
достаточно активно занимается 
«детской» проблематикой. Но 
для меня как законодателя эта 
тема важна не менее бюджет-
ного законодательства. В этом 
году не без моего участия при-
нято несколько законодатель-
ных новшеств, которые должны 
обеспечить качественный сдвиг 
в дошкольном воспитании и 
образовании детей. Речь идёт о 
развитии системы компенсаций 
родителям за оплату детского 
сада. Мне важно выслушать 
мнение тех, кто непосредствен-
но работает в этой сфере, какие 
шаги нужно ещё сделать, чтобы 
новшества быстрее вошли в 
жизнь и в первую очередь, ко-
нечно же, в Воронеже. 

– Как, кстати, вы относи-
тесь к празднику – Дню за-
щиты детей? 

– Как и все нормальные 
люди, отношусь положитель-
но. Рада, что он есть. Чем 
больше внимания по любым 
поводам – праздничным и 
непраздничным – мы будем 
уделять детям, тем лучше. В 
стране за последние годы отно-
шение к «детской» социальной 
проблеме серьёзно измени-
лось. Выделяются огромные 
деньги, увеличивается число 
организаций, в том числе и об-
щественных, профессиональ-
но занимающихся решением 
многих проблем, связанных 
с детьми. Для «Единой Рос-
сии» помощь детям и семьям 
с детьми – в числе важнейших 
приоритетов. Ведь пока ещё 
на учёте в органах социальной 
защиты населения субъектов 
РФ состоят 275 тыс. семей, 
находящихся в социально не-
благополучном положении. В 
них проживают 490 тыс. детей. 
А сколько ещё детей-сирот, 
детей-инвалидов! Нам пред-
стоит очень много сделать, что-
бы счастливых детей в стране 
стало больше.

В начале мероприятия по предложению 
вице-президента областной шахматной 
федерации Юрия Селявкина участники 
турнира почтили память Ю.Т. Титова, по-
гибшего в автокатастрофе 19 июня 2005 
года, минутой молчания. К участникам 
турнира обратился председатель комитета 
областной Думы по аграрной политике и 
земельным вопросам Николай Гапоненко 
(фракция «Единая Россия»):

– Юрий Тимофеевич Титов был ярким 

политиком, талантливым руководителем, 
крупным организатором сельскохозяй-
ственного производства. Он внёс большой 
вклад в развитие регионального законо-
дательства, в частности, земельного. Он 
любил жизнь, любил землю, любил людей. 
И это чувство было взаимным.

Заместитель руководителя департа-
мента образования, спорта и молодёжной 
политики области Александр Панюков в 
своём выступлении подчеркнул:

– На каком бы высоком посту Юрий 
Тимофеевич ни работал, он всегда боль-
шое внимание уделял развитию спорта 
в сельской местности. Причём главным 
для него были не спортивные достижения 
и рекорды, а физическое развитие селян, 
особенно детей. При его непосредствен-
ном участии в области регулярно стали 
проводиться сельские игры. В любое дело 
он вкладывал часть своей души. Вникал в 
каждую мелочь. И такого же отношения 
требовал от подчинённых. 

Своими воспоминаниями о Юрии Ти-
тове поделились писатель и журналист 
Владимир Петропавловский, депутат 
Таловского районного Совета народных 
депутатов Леонид Губанов, бронзовый 
и серебряный призёр Олимпийских игр, 
известный фехтовальщик Виктор Модза-
левский и другие участники турнира.

От имени председателя областной 
Думы В.И. Ключникова и вдовы Ю.Т. 
Титова – Любови Григорьевны Титовой – 
искреннюю благодарность организаторам 
турнира выразил главный редактор газеты 
«Областная Дума», редактор-составитель 
книги «Запомним его таким. Юрий Титов: 
человек, гражданин, политик» (Воронеж, 
издательско-полиграфическая фирма «Во-
ронеж», 2006 г.) Владимир Колобов. В 
завершение церемонии открытия турнира 
сборник воспоминаний о Ю.Т. Титове был 
вручен самым активным представителям 
областной шахматной федерации.

Победителем турнира и обладателем 
кубка стал кандидат в мастера спорта Ан-
дрей Скрынников (Семилукский район), 
2-е место занял Леонид Губанов (Талов-
ский район), 3-е место – Виктор Прохоров 
(Бобровский район). Они были награжде-
ны медалями, дипломами и призами. 
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С такой инициативой Анатолий 
Петрович выступил на одном из за-
седаний комитета областной Думы по 
делам молодёжи и спорту, членом ко-
торого является. Предложение только 
на первый взгляд кажется необычным: 
горнолыжный спорт в нашей равнин-
ной местности? Оказывается, этот 
вид массовой (что особенно важно!) 
физической культуры в регионе уже 
существует и вполне успешно может 
развиваться. Для этого нужны офици-
альная поддержка и признание, гра-
мотное организационное оформление. 
Комитет областной Думы по делам 
молодёжи и спорту инициативу А.П. 
Швырёва поддержал. 

У горнолыжного спорта в Воронеж-
ской области есть своя история. Он на-
чал развиваться в середине 60-х годов 
на волне всеобщего подъёма этого вида 
спорта в СССР. 

Первые попытки горнолыжных 
тренировок в Воронеже были предпри-
няты в парке «Динамо» на Пионерской 
горке. Затем внимание горнолыжников 
привлекли склоны реки Воронеж в 
районе села Чертовицы. В начале 70-х 
годов первый, тогда ещё самодельный, 
подъёмник был установлен поблизо-
сти от реки, и сюда стали съезжаться 
горнолыжники. Так начал развиваться 
любительский горнолыжный спорт в 
нашей области. 

На общественных началах и при 
поддержке руководителей КБХА, меха-
нического завода и одной из воинских 
частей сформировалась база, которая 
на протяжении многих лет была един-
ственным местом занятия этим видом 
спорта в нашей области. В то время 
была создана и функционировала люби-
тельская секция, которая вырастила не-
сколько десятков спортсменов, которые 
до сих пор составляют надёжный костяк 
воронежского горнолыжного сообще-
ства. Она просуществовала до 1987 года. 
Постепенно этот вид спорта приобрёл 
поистине массовый характер. Вокруг 
него складываются особые традиции, 
активный, здоровый образ жизни. Су-
ществуют уже династии воронежских 
горнолыжников-любителей. Катаются 
и пожилые лыжники в возрасте 70-85 
лет (которые, правда, себя таковыми во-
все не считают), приобщаются к этому 
виду спорта и самые маленькие, ещё 

дошкольники. Горнолыжный центр в 
сезон посещают 3-4 тысячи постоянных 
посетителей. Если бы каждая из уже 
существующих спортивных федераций 
могла привлечь в свои ряды столько 
поклонников!

В Чертовицы приезжают занимать-
ся с удовольствием, потому что здесь 
установилась особенная дружеская 
атмосфера, здесь заботливо относятся к 
новичкам. «Мэтры» стремятся передать 

свой опыт начинающим. Здесь прово-
дятся массовые соревнования, «Весёлые 
старты», совместные встречи Нового 
года, празднование 8 Марта, Дня за-
щитника Отечества.

В 1982 году часть горнолыжников 
Чертовиц организовала отдельную 
общественную организацию, которая 
при поддержке НПО «Энергия» созда-
ла горнолыжную базу в селе Костёнки. 
Но для её развития не хватало воз-
можностей.

С каждым годом растёт число гор-
нолыжников и сноубордистов. Этим 
спортом можно заниматься c 6 лет и 
до глубокой старости. В нашей стране 
и за рубежом появилось множество 
прекрасных трасс с развитой инфра-
структурой. Это создаёт весьма при-
тягательные возможности. Их можно 
развивать и в нашей области, которая 

вполне сможет претендовать на то, что-
бы быть единственным и уникальным 
центром развития горнолыжного спорта 
в Черноземье. 

Возможность активного отдыха всей 
семьей – неоспоримое преимущество 
горных лыж. Кроме того, участие в 
соревнованиях – это возможность для 
детей и подростков реализовать себя, 
закалить характер, преодолеть при-
тяжение разрушительных привычек, 
таких, как курение, алкоголь и нар-
котики. Среди посетителей центра в 
Чертовицах количество детей до 14 лет 
составляет 40%.

По словам Швырёва, в Центральном 
Черноземье данному центру конку-
рентов нет. Инструкторы, работающие 
здесь, прошли международную серти-
фикацию. Назрела необходимость в 
создании Федерации горнолыжного 
спорта. Это нужно для того, чтобы 
появились возможности развития. На 
базе Федерации можно будет создать 
детскую спортивную секцию. У спорт-
сменов появится возможность выез-
жать в «большие» горы на территории 
горнолыжных курортов нашей страны 
и за рубежом и проводить там сборы, 
участвовать в соревнованиях. Возможен 
выход на межрегиональный и другие 
уровни.

Как детский врач А.П. Швырёв с 
энтузиазмом поддержал эту идею, когда 
организаторы центра обратились к нему 
за помощью.

– С учётом того, что наши дети се-
годня настолько малоподвижны, любое 
движение для них будет полезно,– гово-
рит Анатолий Петрович. – А здоровье 
наших детей срочно нужно спасать. Мы 
видим, какой сегодня контингент в на-
ших больницах. Дети страдают такими 
болезнями, которые раньше возникали 
в возрасте далеко за 40 лет. Я имею в 
виду заболевания костно-мышечной 
системы. То есть радикулиты, остео-
хондрозы, плоскостопие и т. д. А это 
связано в том числе и с последствиями 
малоподвижного образа жизни.

Сам Анатолий Петрович сохраняет 
активный образ жизни. И другим со-
ветует. Семь лет назад освоил горные 
лыжи и теперь обязательно каждый 
сезон выезжает в Чертовицы «адрена-
линчик погонять».

– Что касается детского спорта, – 
продолжает он, – то в деле его органи-
зации требуется комплексный подход. 
И решить этот вопрос можно только 
в рамках государственной политики. 
Необходимо его культивировать, под-
держивать, заниматься поиском актив-
ных людей. К счастью, они ещё есть 
и готовы заниматься добровольно и с 
энтузиазмом.  

По мнению Швырёва, начинать воз-
рождать массовое спортивное движение 
надо со школ. В них сейчас есть залы, 
которые позволяют проводить трени-
ровки круглый год. Хотя для занятий 
физической культурой особых усло-
вий и не нужно. Без сомнения, нужны 
хорошие, красивые Дворцы спорта, но 
гораздо важнее сейчас – привести в по-
рядок все спортивные площадки при 
школах. Это эффективнее и меньше 
средств потребует.

– Здоровье важнее спорта высо-
ких достижений, профессиональных 
спортивных успехов, – говорит А.П. 
Швырёв. – Не случайно в этом году 
в нацпроекты добавлено ещё одно 
направление: пропаганда здорово-
го образа жизни, массовое занятие 
физической культурой и спортом. 
И это позволит государству решить 
основную конституционную задачу 
– поддержание здоровья нации. При 
этом каких-то колоссальных затрат не 
потребуется. Государству достаточно 
просто юридически всё это поддер-
жать. Сегодня та законодательная 
база, которая уже есть, позволяет это 
сделать. Существует такая форма, как 
государственно-частное партнёрство, 
когда государство имеет свою долю и 
разрешает на определённой террито-
рии развивать тот или иной вид спорта. 
Бизнес вкладывает свои средства для 
развития, платит налоги. Это приносит 
прибыль. Государство тоже от этого 
только выигрывает. 

А что касается создания Федерации 
горнолыжного спорта, то А.П. Швырёв 
намерен в ближайшее время выйти с 
такой инициативой в правительство 
области. Основная задача – сохранить 
это перспективное начинание (оно до-
казало жизнестойкость) и дать толчок 
для развития одного из видов массового 
спорта.

Здоровье – Забота общая Компетентное мнение

Цель реформы –  
социальная защита

На днях депутаты Государственной Думы РФ рассмотрели в первом чтении 
проекты федеральных законов о страховых взносах в три фонда – Пенсион-
ный, социального страхования и обязательного медицинского страхования, 
а также о внесении в связи с этим изменений в отдельные законодательные 
акты. Тем самым фактически дан старт реформе социального страхования. 
Подробнее об этом мы попросили рассказать заместителя председателя 
Комитета по бюджету и налогам Государственной Думы РФ Галину КаРелову 
(фракция «единая Россия»).

На имя председателя областной 
Думы, руководителя фракции 
«единая Россия» владимира 
КлЮЧНИКова продолжают 
поступать письма от жителей 
области и руководителей орга-
низаций, в которых содержатся 
просьбы объявить благодарность 
депутатам регионального парла-
мента за оказанную ими помощь 
в решении различных жизненно 
важных вопросов.

«Убедительно просим Вас объявить 
благодарность депутату областной 
Думы Александру Ивановичу Поно-
марёву за добросовестное отношение 
к своим обязанностям. Он системати-
чески принимает участие во многих 
районных мероприятиях, оказывает 

материальную помощь. В нашем райо-
не не было такого добросовестного 
депутата со времени его образования. 
Слова «депутат – слуга народа» – это 
про него.

В.В. Кулик, председатель  
правления Каширского районного 

отделения областной общественной 
организации инвалидов».

* * * 
«От имени коллектива библиотеч-

ных работников Кантемировского 
района и наших читателей выражаем 
глубокую признательность и благодар-
ность депутату областной Думы Ивану 
Георгиевичу Лачугину за подаренные 

району книги и оборудование для би-
блиотеки. 

О.Н. Шалагинова,  
директор Кантемировской ЦБС».

* * *
«Хотим выразить огромную благо-

дарность депутату областной Думы 
Владимиру Николаевичу Эктову и его 
помощнику Людмиле Юрьевне На-
батниковой за содействие в решении 
нашей проблемы.

Наш сын после травмы позвоноч-
ника стал инвалидом-колясочником. 
Больше года мы пытались попасть в 
клинику восстановительного лечения 
в Московской области. И только по-

сле обращения к В.Н. Эктову нам это 
удалось сделать. Он нас внимательно 
выслушал и помог. Сын получил ква-
лифицированное лечение.

С уважением, семья Кашаевых».

* * *
«Разрешите от всей души побла-

годарить депутата областной Думы 
Анатолия Петровича Швырёва за 
внимательный и чуткий подход к моим 
проблемам. Он очень серьёзно меня 
выслушал и  помог решить проблемы, 
казавшиеся неразрешимыми. Моя се-
мья – из Грозного, где всё уничтожено. 
Мне 72 года, у меня 5 внуков, двое – се-
рьёзно больны. И, конечно, мне нужна 
была помощь. Анатолий Петрович мне 
помог. Спасибо! И низкий ему поклон!

С уважением, Н.А. Лукьянова».

Строки благодарности

На сегодняшний день в 
районе проживает 57,5 тысячи 
человек. Из них более 17 тысяч 
– молодёжь. 

Муниципальные власти ис-
ходят из твёрдого убеждения, 
что будущее принадлежит 
молодёжи, и прикладывают 
максимум усилий по созданию 
для них комфортных условий. 

В районе работают несколь-
ко десятков общеобразова-
тельных школ и детских садов, 
средние специальные учебные 
заведения. Здесь действуют 
детская школа искусств и 
детско-юношеская спортив-
ная школа, Дворец молодёжи, 
Дом культуры «Юбилейный», 
Центр традиционной культу-
ры и духовного просвещения, 
свыше 100 кружков художе-
ственной самодеятельности, 
множество библиотек.

В активные занятия физ-
культурой и спортом вовлече-
ны свыше пяти тысяч юношей 
и девушек. Спортивные настав-
ники воспитали 11 мастеров 

спорта, в том числе междуна-
родного класса, тысячи раз-
рядников.

На особом попечении в рай-
оне находятся дети, попавшие в 
трудные жизненные ситуации, 
оставшиеся без попечения ро-
дителей, имеющие проблемы 
со здоровьем. Любая помощь 
для них принимается с благо-
дарностью.

Евгений Петрович побывал 
в детском отделении Калаче-
евской центральной районной 
больницы, пообщался с малень-
кими пациентами, каждому из 
них вручил подарок. При его 
участии для ЦРБ было при-
обретено стерилизационное 
оборудование.

С л е д у ю щ и м  « а д р е с о м 
добрых дел» стала школа-
интернат для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей. Это учебное заведе-
ние открыто свыше полувека 
назад и принимает детей из 
всех уголков области, начиная 
с четырёх лет. Здесь они по-

лучают аттестаты зрелости и 
путёвку в большую жизнь. 

Евгений Китаев посещает 
школу-интернат не первый 
раз. В нынешнем году он бывал 
здесь уже дважды с подарками 
для ребятишек – на Рожде-
ство и на Пасху. В этот раз по 
просьбам учащихся он привёз 
спортивный инвентарь. 

В середине мая заверши-
лась областная спартакиада 
среди воспитанников школ-
и н т е р н а т о в  о б л а с т и .  Е ё 
основные этапы проходили 
на базе Калачеевской школы-
интерната. По итогам обще-
командного зачёта ребята из 
данного учебного заведения 
заняли второе место.

– Дети и старики – самые 
незащищённые категории на-
селения, – говорит Евгений 
Петрович, – если мы не будем 
заботиться о молодёжи, то не 
вырастим здоровую нацию. Мы 
договорились о том, что сле-
дующим моим подарком будет 
инвентарь для занятий боксом. 
Я сам когда-то занимался этим 
видом спорта и понимаю, что 
бокс отлично формирует ха-
рактер мальчишек.

По словам Китаева, помощь 
объектам социальной сферы 
– домам инвалидов, детским 
садам, школам-интернатам – 
и впредь останется одним из 
важнейших приоритетов его 
депутатской деятельности.

Подарки от деПутата
АдресА КонКретных дел
Накануне Международного дня защиты детей 
большинство депутатов областной Думы приняли 
участие в мероприятиях, посвящённых этому 
празднику. Председатель комитета областной Думы 
по предпринимательству евгений КИТаев (фракция 
«единая Россия») побывал в Калачеевском районе и 
посетил ряд объектов социальной сферы. 

в минувшую пятницу в воронеже состоялся областной шахматный 
турнир по молниеносной игре, посвящённый памяти председателя 
областной Думы IV созыва Юрия ТИТова (1949-2005).

турнир памяти  
Юрия титова

проблемА
Депутат областной Думы анатолий ШвЫРЁв 
(фракция «единая Россия») – не только дет-
ский врач. Это человек, который всеми воз-
можными средствами способствует пропаган-
де здорового образа жизни. И, как никто, он 
знает, что спорт – одно из главных лекарств 
от множества болезней. Именно поэтому он 
стал одним из организаторов Федерации гор-
нолыжного спорта воронежской области.

Информация к размышлению
На расширенном заседании правительства Воронежской области, состо-

явшемся под председательством губернатора А.В. Гордеева 15 мая с. г., был 
рассмотрен вопрос «О Концепции развития детско-юношеского спорта на 
территории области». Реализация этой Концепции предполагает объединение 
усилий государства и общества, направленных на развитие здорового образа 
жизни подрастающего поколения. Предполагается, что выполнение намеченных 
мероприятий позволит значительно улучшить демографическую ситуацию в 
регионе, существенно повысит социальный показатель процента охвата детей, 
подростков и молодёжи, регулярно занимающихся физической культурой и 
спортом, снизит проявление негативных явлений в молодёжной среде. Ини-
циатива депутата областной Думы А.П. Швырёва, на наш взгляд, может быть 
успешно реализована в рамках данной Концепции.
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На каких условиях
Какие условия должны быть соблюдены при установлении 

статуса бывшего несовершеннолетнего узника  фашизма? Мо-
жет ли служить таким условием нахождение во время войны на 
территории, оккупированной фашистами?

Порядок установления статуса бывшего несовершеннолетнего 
узника  предусмотрен постановлением Министерства труда и со-
циального развития Российской Федерации  от 7.07.1999г. № 20 
(зарегистрировано в Минюсте РФ 9.08.1999г. под № 1862)  «Об 
утверждении разъяснения «О порядке и условиях предоставления 
льгот бывшим несовершеннолетним узникам концлагерей, гетто 
и других мест принудительного содержания, созданных фашиста-
ми и их союзниками в период Второй мировой войны», а также  
постановлением Министерства труда и социального развития 
Российской Федерации  от 7.07.1999г. № 21 (зарегистрировано в 
Минюсте РФ 13.08.1999г. под  № 1864)  «Об утверждении порядка 
выдачи удостоверений о праве на льготы бывшим несовершенно-
летним узникам концлагерей, гетто и других мест принудительно-
го содержания, созданных фашистами и их союзниками в период 
Второй мировой войны».

Право на льготы распространяется на проживающих на тер-
ритории Российской Федерации бывших несовершеннолетних 
граждан, которые в годы Второй мировой войны в возрасте до 
18 лет содержались или родились в концлагерях, гетто, других 
местах принудительного содержания, созданных фашистами и 
их союзниками на территориях Германии и союзных с нею стран, 
а также на оккупированных ими территориях бывшего СССР и 
стран Европы.

 К другим местам принудительного содержания могут отно-
ситься тюрьмы, лагеря (трудовые, пересыльные, фильтрационные 
и другие),  специализированные медицинские учреждения, в кото-
рых использовали несовершеннолетних граждан в экспериментах, 
другие места, аналогичные по тяжести условиям содержания в 
концлагерях, гетто, тюрьмах, в которых несовершеннолетние граж-
дане привлекались к принудительному труду на строительстве, на 
транспорте, в промышленности, в сельском хозяйстве (включая 
личное) на территориях Германии, ее союзников и оккупирован-
ных ими территориях бывшего СССР и стран Европы.

К другим местам принудительного содержания не относятся 
места нахождения несовершеннолетних граждан, эвакуирован-
ных или выселенных немецкими властями из мест постоянного 
проживания в места временного проживания (нахождения) на 
оккупированные территории бывшего СССР.

«Ветеран труда» - это…
Для присвоения звания «Ветеран труда» от претендента тре-

буется наличие государственных наград, почетных званий или 
ведомственных знаков отличия в труде. С наградами и званиями 
вроде бы все ясно. А вот что включает в себя понятие «ведом-
ственные знаки отличия»?

К ведомственным знакам отличия в труде, учитываемым при 
присвоении звания «Ветеран труда», относятся:

- почетные грамоты, дипломы, благодарности, нагрудные и 
почетные знаки, нагрудные значки, ведомственные медали, зва-
ния почетных и заслуженных работников отрасли (ведомства), 
награждение которыми производилось Правительством Россий-
ской Федерации, Советом Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации, Государственной Думой Федерального 
Собрания Российской Федерации, аппаратом палат Федерального 
Собрания Российской Федерации, аппаратом Правительства 
Российской Федерации, Администрацией Президента Российской 
Федерации, федеральными органами исполнительной власти, 
Конституционным Судом Российской Федерации, Верховным 
Судом Российской Федерации, Высшим Арбитражным Судом 
Российской Федерации, Генеральной прокуратурой Российской 
Федерации, межгосударственными (межправительственными) 
органами, созданными государствами - участниками Содружества 
Независимых Государств с участием Российской Федерации, 
Центральной избирательной комиссией Российской Федерации, 
Счетной палатой Российской Федерации, Судебным департамен-
том при Верховном Суде Российской Федерации;

- почетные грамоты, дипломы, благодарности, нагрудные и по-
четные знаки, нагрудные значки, ведомственные медали, звания 
почетных и заслуженных работников отрасли (ведомства), если 
награждение производилось Президиумом Верховного Совета 
бывших СССР, РСФСР, а также РФ, Президиумом Центрально-
го исполнительного комитета (ЦИК) бывшего СССР, Советом 
Министров бывших СССР и РСФСР, Верховным Судом бывших 
СССР, РСФСР, Прокуратурой бывшего СССР, министерствами и 
ведомствами бывших СССР и РСФСР, в том числе с центральны-
ми комитетами профсоюзов отраслей народного хозяйства.

Решения о награждении ведомственными знаками отличия 
в труде должны быть (приняты) подписаны руководителями 
(заместителями руководителей) перечисленных органов власти 
Российской Федерации и бывших СССР и РСФСР. 

Удостоверение к ведомственным знакам отличия в труде долж-
но быть подписано руководителем (заместителем руководителя) 
органа государственной власти СССР, РСФСР или руководителем 
(заместителем руководителя) органа государственной власти Во-
ронежской области, руководителем (заместителем руководителя) 
организации при условии, что в удостоверении имеется ссылка на 
то, что вручение производится от имени органа государственной 
власти СССР, РСФСР.

Дополнительно к указанному перечню Законом Воронежской 
области для присвоения звания «Ветеран труда» предусмотрены 
почетная грамота Федерации независимых профсоюзов России, 
либо нагрудный знак ФНПР «За активную работу в профсоюзах», 
либо нагрудный знак ФНПР «За заслуги перед профдвижением 
России» при условии, если ими были награждены работники 
непосредственно этих организаций, состоявшие в их штате или 
работавшие в их системе (согласно записи в трудовой книжке) и 
получавшие в них заработную плату.

Где взять справку о доходах?
Большинство льгот и социальных выплат многодетным семьям 

предоставляется только при условии, если семья относится к 
разряду малообеспеченных. Кем выдается справка о расчете 
среднедушевого дохода многодетной семье, и на какой срок?

В соответствии с Порядком оказания государственной социаль-
ной помощи за счет средств областного бюджета, утвержденного 
приказом департамента здравоохранения и социального развития 
Воронежской области в начале этого года, подготовка справки 
о расчете среднедушевого дохода семьи с учетом прожиточного 
минимума возложена на Комплексный центр социального обслу-
живания населения по месту жительства семьи. Такие центры есть 
в каждом районе области и г. Воронежа.

Периодичность выдачи справки не установлена, однако семья 
обязана представить новую справку о среднедушевом доходе при 
любом изменении ее состава.

Кроме того, формой заявления предусмотрено обязательство 
получателя сообщать в районный филиал ОГУ «Управление 
социальной защиты населения» об обстоятельствах, влекущих 
прекращение ранее назначенных выплат. 

Напомним в этой связи показатели прожиточного минимума, 
установленные в настоящее время в Воронежской области: сред-
ний уровень в целом по региону – 4818 рублей, для работающих 
граждан – 5165 рублей, для пенсионеров – 3964 рубля, для несо-
вершеннолетних детей – 4829 рублей.

Наследством не является
Недавно умер мой отец, инвалид Великой Отечественной 

войны. В 2000 году он получил от государства автомобиль «Ока», 
который теперь стал собственностью наследников. А входит ли 
в состав наследства компенсация страховой премии, которую 
получал отец?  

В отличие от права на наследование машины, права на получе-
ние компенсации страховой премии наследники не имеют.

-Здравствуйте, меня зовут Мар-
тин. Вы позвонили на «телефон 
доверия», - мягкий мужской голос, 
словно баюкает вас в волнах покоя. 
Не исключено, что в эту самую се-
кунду в вашей душе кипят страсти, 
полыхают пожары, бьют фонтаны 
отчаяния и непонимания. Не ис-
ключено, что консультанту на том 
конце провода будет не под силу в 
одночасье решить ваши проблемы. 
Неизменно одно – вас не просто вы-
слушают. Вас услышат!

-Главное в терапии по телефону 
– это доверие,-  раскрывает профес-
сиональную тайну телефонист, рабо-
тающий под псевдонимом Мартин. 
- Это в обычной поликлинике  всё 
равно, кто будет осматривать вашу 
больную коленку. В нашем же слу-
чае  без абсолютного доверия никак 
нельзя. Именно оно даёт человеку 
возможность высказаться и быть 
услышанным. 

Для того чтобы это самое доверие 
возникло, телефонный консультант 
запускает в дело сразу несколько 
рабочих механизмов. Во-первых, это 

приятный тембр голоса. Во-вторых 
(а может, всё-таки, во-первых?), это 
умение слушать людей. Надо сказать, 
что слушать - штука не такая уж про-
стая.  При подготовке специалиста 
технике выслушивания уделяется 
особое внимание. Кстати, псевдоним 
тоже важный элемент образа консуль-
танта.  Незнакомцу с экзотическим 
именем Мартин проще сказать «ты».  
Его легче принять как равного себе.

-Человек, который мне позвонит, 
- подчёркивает Мартин, - должен 
почувствовать, что он не один, что 
он интересен, его внимательно вы-
слушивают и его принимают. 

 Представление о том, что работаю-
щий на «телефоне доверия» – это  обя-
зательно альтруист, готовый спасать 
мир и помогать ближнему – в корне 
неверно. Человеку эта работа обяза-
тельно должна что-то  давать, уверены 
в службе подготовки специалистов 
для «телефона доверия». От этого и 
следует плясать. В этом и заложен 
ключ профессионального успеха. 

-У меня не складываются отно-
шения с дочерью! – женский голос 
в трубке взывает к сочувствию, - 
она отбилась от рук: сидит на траве 

в ужасной компании, пьёт пиво и 
курит. Никаких представлений о 
реальности! А ей, между прочим,  19 
лет! Помогите сделать дочь хорошей 
девочкой!

В этот момент очень важно пере-
нести внимание мамы с дочери на 
саму себя. И телефонист, словно 
распутывающий сложное дело де-
тектив, начинает задавать женщине 
осторожные вопросы. Почему она 
решила, что её дочь не ориентиру-
ется в современной жизни? Любит 
ли она свою дочь?  Что знает мама 
об интересах своей девочки? О её 
друзьях? Есть ли у мамы подруги?  
Как давно мама делала новую при-
чёску? Покупала себе новое платье? 
Ходила в кино? 

И вот из скорлупы обид и непо-
нимания на свет проклёвывается 
настоящая проблема позвонившей. 
И вот перед телефонистом уже 
не раздосадованная поведением 
19-летней барышни мамочка, а по-
старевшая девочка, чья мать, даже 
будучи старушкой,  помыкает  ею - 
своей сорокалетней  дочерью.  

Зачем улыбаться? Делать новую 
причёску? Наряжаться? Спустя 10 
минут откровенного разговора из 
мамы прорывается главное: «Да кому 
я вообще нужна?!» Вот и развязка 
детектива. Напряжённый интерес 
к 19-летней дочери и её жизни ока-
зался не чем иным, как попыткой 
компенсировать собственную несо-

стоятельность и нереализованность. 
В ответ бунт дочери, которая всем 
своим поведением говорит: «Мама, 
я тебя не уважаю. Я не хочу превра-
титься в такую, как ты».

Давать готовые рецепты – не в 
правилах консультантов «телефона 
доверия». 

-Я слушаю и слышу интересную 
женщину, - продолжает Мартин, - 
даю ей возможность  почувствовать, 
насколько она привлекательный 
человек. Убеждаю заняться собой. 
Как не парадоксально, чем больше 
мама занята собой, тем  нужнее и 
интереснее она своим близким. 

Проблемных разговоров у телефо-
нистов случается от 3 до 7 за смену. 
Самые частые «гости»  – женщины. 
Средний возраст - в промежутке от 
35 до 45 лет. 

Несмотря на то, что изначально 
телефон был задуман как средство 
помощи попавшим в непростые жиз-
ненные ситуации детям, они звонят 
не так часто. В чём причина?

-Страх. Элементарный страх. 
«Вот сейчас позвоню, и взрослый не-
знакомец начнёт меня воспитывать», 
- рассуждает Мартин, - даже тот, кто 
всё-таки рискнул и дозвонился, в 
первые минуты общения невероятно 
зажат. Для того чтобы понять, что я 
на его стороне, ребёнок должен вы-
говориться. 

Консультант делает всё, чтобы 
подросток смог сформулировать, 

что его тревожит. Даёт возможность 
помочь самому себе. Логика  проста: 
раз человек нашёл в себе силы для 
звонка, значит, у него есть и потен-
циал для самолечения.

-Главное подвести к мысли: «По-
смотри, ты можешь помочь себе 
сам!» Это всё равно как пловцу, у 
которого судорогой свело ногу, пред-
ложить вместо спасательного круга 
иголку. Подумайте – что принесёт 
человеку в этой ситуации реальное 
облегчение? Вот так же и консуль-
тант - телефонист не вытаскивает на 
своём горбу из житейской проблемы, 
а даёт возможность оказать помощь 
самому себе. 

Безусловно, есть в работе Мар-
тина негатив.  Консультанты «теле-
фона доверия», если можно так 
выразиться,   работают собой. Быть 
участником проблем дозвонившихся 
и в то же время уметь оставаться в 
стороне, по словам моего собеседни-
ка, – целая наука.

- Обязательно подчеркните, что 
есть позитив, - говорит на проща-
ние Мартин, - когда «на глазах» у 
консультанта человек раскрывается 
как бутон цветка, когда я чувствую, 
как он улыбается сквозь слёзы и 
говорит: «Я больше вам не позвоню, 
а таблетки пить не буду»,  - это на-
стоящий миг счастья.

Внимание! «Телефон доверия» 
67-08-97 работает с 15 до 21 часа 
ежедневно.

«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

Социальная защита | Разъясняют специалисты  
департамента труда и социального развития 
Воронежской области

Доверительный телефон
Психология | Здесь человека не просто выслушают, но и услышат
Более 10 лет работает в Воронежской области «телефон дове-
рия». Ежегодно за психологической помощью по номеру 67-08-97 
звонят более двух тысяч человек. О тонкостях скорой психоло-
гической помощи по телефону и особенностях этой непростой 
работы корреспондент «Коммуны» узнал, что называется, из 
первых уст. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

В течение трёх дней на базе 
учебно-тренировочного полиго-
на производственного отделения 
«Северные электрические сети» 
проходил смотр-конкурс бригад 
электромонтёров распределитель-
ных сетей филиала ОАО «МРСК 
Центра» - «Воронежэнерго». В 
конкурсе приняли участие бригады 
электромонтёров распредсетей, 
занявшие ранее первые и вторые 
места на смотрах-конкурсах в про-
изводственных отделениях «Бори-
соглебские электрические сети», 
«Калачеевские электрические сети», 
«Лискинские электрические сети» и 
«Северные электрические сети». 

В программу состязаний вошли 
восемь этапов, в том числе про-
верка знаний требований, правил и 
норм, освобождение пострадавшего 
от действия электрического тока 
с выполнением реанимационных 
мероприятий, работа с оборудова-
нием. Пожалуй, самая волнительная 
процедура - снять пострадавшего с 
электроопоры и оказать первую по-
мощь при поражении электрическим 
током. И хотя спасать приходилось 
манекена-тренажёра Гошу, дыхание 
и сердцебиение у него такое же, как у 
настоящего человека. Так что к жиз-
ни Гошу возвращали посредством 
проведения  искусственного дыха-
ния и непрямого массажа сердца.

Как заметила судейская комиссия 
(а в неё вошли главные инженеры 
производственных отделений «Во-
ронежэнерго», начальники отделов 
и служб), на соревнованиях выпол-
няется обыкновенная ежедневная 
работа. Только осуществляется она 
под пристальным вниманием оцени-
вающей комиссии, но это не особо 
смущает энергетиков, потому что 
и в повседневной работе случаются 
системы регулярного контроля – и 
плановые, и внезапные проверки.

- Подобные соревнования «Воро-
нежэнерго» проводит на протяжении 
многих лет, - говорит заместитель 
директора по техническим вопросам 

– главный инженер филиала ОАО 
«МРСК Центра» - «Воронежэнерго» 
и председатель судейской комиссии 
Александр Марченко. - Их основная 
цель – повышение уровня професси-
онального мастерства электромон-
тёров, выполняющих техническое 
обслуживание и ремонтные работы 
в распределительных электросетях, 
пропаганда рациональных и безо-
пасных приёмов и методов труда.

Вместе с тем для руководства 
и соревнующихся такой конкурс - 
своеобразный профессиональный 
праздник. И это не пафосные слова. 
За ними стоят реальные практиче-
ские мотивы. Первые ждут от него 
роста профмастерства энергетиков, 
ведь чёткого шаблона действий в 
работе нет, так что специалисты 
здесь ещё обмениваются передовым 
опытом. Вторые стремятся зарабо-

тать ценный приз, выйти в лидеры, 
повысить разряд, что естественным 
образом отражается на росте зара-
ботной платы. 

Каждый балл имеет значение. За 
нарушения, несоблюдение правил 
техники безопасности – баллы сни-
маются, добавляются при правиль-
ном и чётком выполнении задания 
раньше установленного времени. 
Показательно: шесть лет назад в 
напряжённой борьбе команда энер-
гетиков из Подгоренского района 
буквально вырвала победу у бори-
соглебских коллег. На последнем 
этапе они оказались вдвое быстрее 
соперников - на лазах не вскараб-
кались, а практически взлетели на 
электрический столб. Разрыв в один 
балл принёс победителям ценные 
подарки и главный бригадный приз 
– автомобиль.

В этот раз в не менее горячей 
борьбе лучшей бригадой по итогам 
конкурса признана бригада Па-
нинского РЭС. Звания «Лучший 
мастер» удостоен член бригады 
Верхнемамонского РЭС Анатолий 
Агибалов, «Лучший производитель 
работ» - Александр Наумов (Ан-
нинский РЭС), «Лучшим электро-
монтёром» стал Валерий Куликов 
(Верхнехавский РЭС), а «Лучши-
ми судьями» названы начальник 
Верхнехавского РЭС Олег Мягков 
и начальник Подгоренского РЭС 
Виктор Бураков.

К слову сказать, в августе на этом 
же учебно-тренировочном полигоне 
планируется проведение ещё более 
масштабного соревнования - смотра-
конкурса оперативно-выездных бри-
гад всех 11 филиалов ОАО «МРСК 
Центра».

Станет всем светлей
Конкурс | Лучшие электромонтёры «Воронежэнерго» померились силами  

в профессиональном мастерстве
Галина РОХМИН

Победители смотра-конкурса.

День защиты детей традицион-
но совпадает с открытием детских 
оздоровительных, 776 пришколь-
ных с дневной формой пребывания, 
880 профильных, 37 оборонно-
спортивных лагерей. Полезные 
занятия для 9 тысяч несовершенно-
летних детей предполагают в течение 
лета найти также и органы занятости 
населения.

Перед началом нынешнего сезона 
в департаменте труда и социального 
развития области уточнили его 
основные параметры. За счет бюд-
жетных средств области и фонда 
социального страхования предпо-
лагается закупить более 17 тысяч 
путевок, что на тысячу с лишним 
путевок больше прошлогоднего. Как 
особо подчеркнула руководитель де-
партамента Татьяна Мещерякова, в 
первоочередном порядке бесплатны-
ми путевками в лагеря и санаторные 

учреждения обеспечиваются дети 
из многодетных, неполных, небла-
гополучных и малообеспеченных 
семей, а также безнадзорные дети, 
дети, оставшиеся без попечения 
родителей, и воспитанники интер-
натов. За счет бюджетных средств, 
предусмотренных на организацию 
отдыха детей-сирот, департаментом 
образования, науки и молодежной 
политики будет закуплено более 
тысячи путевок на каждый лагерный 
поток. За счет средств федерального 
и областного бюджетов департамент 
труда и социального развития при-
обретет около 4 тысяч путевок для 
детей из малообеспеченных семей.

Седьмого июня откроют двери 
муниципальные детские оздорови-
тельные лагеря. «Путевка на 21 день 
в муниципальный лагерь – а их у нас 
откроется шесть – обойдется родите-
лям в девять тысяч рублей. Совсем 
недавно ее цена была существенно 
выше, однако по поручению главы 

Воронежа Сергея Колиуха мы нашли 
возможность снизить цену без ухуд-
шения условий отдыха, - сказал ру-
ководитель управления организации 
работы с молодежью администрации 
Воронежа Андрей Животягин. - К 
тому же для бюджетников и работ-
ников предприятий, переживающих 
сложное экономическое положение, 
Фонд социального страхования 
оплатит из ее стоимости 7500 рублей. 
Остальные 1500 должны будут вне-
сти родители. Профкомы некоторых 
учреждений компенсируют до пяти-
десяти процентов и этой суммы. Так 
что у детей есть возможность поехать 
на 21 день полноценного отдыха 
всего за 750 рублей. В лагерях маль-
чишек и девчонок ждут общение со 
сверстниками, развлечения. Причем 
мы отходим от традиционных форм 
организации работы с подростками. 
Нынешним детям мало интересны 
занятия, придуманные двадцать и 
более лет назад. Поэтому помимо 

традиционных танцевальных, песен-
ных, спортивных кружков в лагерях 
будет работать, например, студия 
юных ди-джеев и даже мультипли-
кационная».

Запланированы и межлагерные 
мероприятия, тем более что боль-
шинство детских оздоровительных 
учреждений расположено довольно 
компактно на территории Дубовки. 
Так, 22 июня пройдет линейка, по-
священная 68-й годовщине начала 
Великой Отечественной войны. 
Из менее серьезных можно назвать 
Спартакиаду, театральные капустни-
ки, шоу-игру «Звездная молодежь». 
Все эти и многие другие мероприя-
тия будут проводить вожатые. Их 
готовили в рамках специального 
проекта «Школа вожатых». В тече-
ние года студенты-добровольцы – 
причем не только будущие педагоги 
– проходили обучение, потом за-
щищали свои проекты. Реализовать 
на практике задумки они смогут уже 

через пару недель. Их идеи, актив-
ность, умение работать с большими 
коллективами, кстати, будут оцени-
ваться. По итогам сезона лучших 
вожатых по традиции ждет награда 
от управления организации работы 
с молодежью.

Будет открыто 118 пришкольных 
лагерей, которые смогут принять 6200 
воронежских мальчишек и девчонок. 
Им будет обеспечено трёхразовое 
питание, дневной сон для самых ма-
леньких, а также занятия, посещение 
спектаклей и выставок, экскурсии в 
интересные места Воронежской обла-
сти. При этом с учетом средств Фонда 
социального страхования родители 
заплатят 630 рублей за те же три не-
дели отдыха с 8 до 17 часов.

Предполагается, что за время 
летних каникул восстановить здо-
ровье и отдохнуть в муниципальных, 
ведомственных и пришкольных 
лагерях Воронежа смогут около 9 
тысяч детей.

Отдохнуть и заработать
Детство | В различных лагерях области смогут поправить здоровье и помочь семье около 87 тысяч юных воронежцев
Тамара ГАШИМОВА

В рамках областной ак-
ции «Поколение земли Во-
ронежской» в Подгоренском 
районе прошёл целый ряд 
мероприятий. В их числе - 
торжественная регистрация 
близнецов Вадима и Максима 
Дудченко. Родителям подарки 
- цветы и двухместную коля-
ску, а также свидетельства о 
рождении Вадима и Максима 
– вручил на торжественной 
церемонии в Подгоренском 
отделе загс лично глава района 
Иван Воробьёв. И это был не 
единственный представитель 
местных властей, пришедший 
поздравить новорождённых и 
их родителей. 

А спустя несколько дней 
здесь же прошёл семейный 
праздник «Семьёй возродится 
Россия». Чествовали на сей 
раз три супружеские пары 
- достойных уважения жи-
телей городского поселения: 
«изумрудных» юбиляров - ве-
теранов войны и труда Е.А. и 
Е.А. Даньковых и юбиляров 
«золотых» - С.Г. и А.А. Титарен-
ко, А.Д. и Е.М. Гайкаловых. 

Конечно, каждой паре есть 
что вспомнить о совместной 
жизни. В 1950 году молодой 
моряк Егор Даньков при-
был в родной хутор Окраюш-
кин, где в это время работала 
учительницей будущая жена 
Екатерина. Регистрировать 
брак в сельсовет поехали на… 
велосипедах. Будущие супруги 
Титаренко познакомились в 
марте 1958 года в узле связи: 
Галина работала здесь теле-
фонисткой, а Сергей, прибыв-
ший в отпуск из армии, зашёл 
туда позвонить. Галина даже 
не разглядела тогда его тол-
ком – уж больно окошко было 
маленькое! 

По-разному знакомились 
эти три пары, по-разному сло-
жились их судьбы. Но главное 
у каждой всё-таки общее: годы 
подлинной любви.

Под 
созвездием
любви
Василий ЧЕРНОУСОВ
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Поздравительная открытка
Сегодня начальнику ГУВД по Воронежской области

генерал-лейтенанту милиции 

Олегу Валентиновичу ХОТИНУ – 
45 лет

Уважаемый Олег Валентинович!
От всей души поздравляем Вас с днем рождения!  

Всегда оставайтесь таким же успешным и мудрым руководителем, добрым  
и отзывчивым человеком. Желаем успехов, здоровья, радости и счастья!  

Пусть удача всегда сопутствует Вам во всех делах! 
Коллектив ГУВД.

26 июня 2009 года в 16.00 по адресу: г.Воронеж,  
Рабочий проспект, 101, в кабинете директора, состоится 

годовое собрание 
акционеров ОАО «Унитеп». 

Регистрация акционеров проводится с 15.30 до 16.00.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета о результатах хозяйственной 

деятельности ОАО «Унитеп» за 2008 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) 
общества, а также распределение прибыли по результатам 2008 
финансового года.

3. Избрание совета директоров общества.
4. Избрание ревизора общества.
5. Избрание счетной комиссии общества.

Поздравительная открытка
5 июня 2009 года исполняется 80 лет 

ВоропаеВу 
алексею Макаровичу – 

почетному гражданину города Воронежа, города Лиски и Лискинского района,  
почетному жителю Подгоренского района Воронежской области,  

кавалеру многих орденов и медалей СССР.
За плечами Воропаева Алексея Макаровича свыше полувека трудового стажа: из них 14 

лет в партийных органах Россошанского, Подгоренского, Лискинского районов, началь-
ником областного Управления сельского хозяйства и более 10 лет работал в должности 
председателя исполкома Воронежского областного Совета народных депутатов.

Где бы ни трудился Алексей Макарович – везде его отличали преданность делу, чест-
ность, порядочность, доброта и отзывчивость к людям. Таким он остаётся и сегодня!

Уважаемый Алексей Макарович! В этот знаменательный день примите слова искренней 
благодарности за Ваше доброе сердце, чистую душу и за Ваш значительный вклад в раз-
витие народного хозяйства Воронежской области! Желаем Вам и Вашей семье крепкого 
здоровья, счастья, добра, благополучия и долгих-долгих лет жизни!

С искренним уважением,
друзья, товарищи, коллеги Б.П. Алпатов, И.Е. Воробьев,  

М.П. Ельчанинов, В.Г. Масютин, М.И.Рукавицын, В.В. Шевцов.

Закрытое акционерное общество 
«Воронежстальмост»

сообщает о проведении 

годового общего 
собрания акционеров, 

которое состоится 25 июня 2009г. по адресу:  
г.воронеж, ул.волгоградская, дом 39, зал заседаний.

Форма проведения годового общего собрания акционеров – со-
брание (совместное присутствие акционеров).

Начало собрания в 11.00. 
Начало регистрации акционеров в 10.15.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета общества, утверждение годовой 

бухгалтерской отчетности общества за 2008г., в том числе счетов 
прибылей и убытков.

2. Утверждение распределения прибыли по результатам 2008 
финансового года, в том числе утверждение размера дивиденда 
по акциям, формы и порядка его выплаты, определение размера 
вознаграждений членам совета директоров, ревизионной комиссии 
за выполнение ими своих обязанностей.

3. внесение изменений в Устав Зао «воронежстальмост».
4. Утверждение аудитора.
5. избрание членов совета директоров.
6. избрание членов ревизионной комиссии.
7. одобрение сделок с ооо Тд «воронежстальмост» и оао 

«Мостостройиндустрия», совершаемых в процессе обычной хо-
зяйственной деятельности.

Список лиц, имеющих право на участие в собрании акционеров, 
составлен на основании данных реестра акционеров общества по 
состоянию на 25 мая 2009г.

С материалами по вопросам повестки дня годового общего со-
брания акционеров можно ознакомиться по адресу: г.воронеж, 
ул.волгоградская, дом 39, заводоуправление, кабинет бюро цен, 
в рабочие дни с 13 до 17 часов.

По вопросам участия в собрании обращаться по телефону 20-25-38.
Совет директоров ЗАО «Воронежстальмост».

Сообщение о проведении 
очередного общего Собрания аКционеров 

оТКрыТого аКционерного общеСТва 
«воронежСельмаш»

уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «Воронежсельмаш» (далее в тексте ОАО «Во-

ронежсельмаш»), зарегистрированное по адресу: г. Воронеж, ул. 9 Января, 68, 
уведомляет о том, что 30 июня 2009 года, в 11 часов 00 минут состоится 
очередное общее собрание акционеров ОАО «Воронежсельмаш» (далее в тексте 
Собрание акционеров), проводимое в форме собрания (совместное присутствие 
акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопро-
сам, поставленным на голосование).

место проведения собрания акционеров: Российская Федерация, Воронеж-
ская область, г.Воронеж, ул. 9 Января, 68, помещение столовой.

время начала (открытия) собрания акционеров: 11 часов 00 минут 30 июня  
2009 года.

время начала регистрации лиц, участвующих в собрании акционеров: 
10 часов 00 минут 30 июня 2009 года.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Собрании акционеров: 
04 июня 2009 года.

повеСТКа дня Собрания аКционеров:
1. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе 

отчетов о прибылях и об убытках (счетов прибылей и убытков) общества.
2. О распределении прибыли и убытков общества, в том числе о выплате (объ-

явлении) дивидендов по результатам 2008 финансового года.
3. Рассмотрение заключения аудитора общества по итогам проверки финансово-

хозяйственной деятельности общества за 2008 год, заключения Ревизионной 
комиссии по результатам проверки общества за 2008 год.

4. Об утверждении аудитора общества.
5. Об избрании Ревизора общества.
6. Об избрании Совета директоров общества.
Информация (материалы), подлежащая предоставлению при подготовке к проведе-

нию Собрания акционеров, доступна лицам, имеющим право на участие в Собрании 
акционеров в течение 20 дней до проведения Собрания в информационном пункте 
по адресу: г. Воронеж, ул. 9 Января, 68, в рабочие дни c 10  часов 00 минут до 16 
часов 00 минут, телефон 20-45-31.

С указанной информацией также возможно будет ознакомиться во время про-
ведения Собрания акционеров.

Совет директоров оао «воронежсельмаш».

Территориальный орган Федеральной службы государственной статистики  
по Воронежской области предлагает статистический бюллетень 

«Основные показатели естественного движения 
населения Воронежской области».

Здесь представлены показатели рождаемости, смертности, браков, 
 разводов; смертности по основным классам причин смерти  

в разрезе районов области за 2007-2008 годы.
Стоимость издания на момент публикации – 330 рублей. Сертифицировано.

оао «Мукомольный комбинат «воронежский» 
приглашает акционеров, 

владельцев привилегированных акций, 
в кассу предприятия для получения дивидендов, 

объявленных годовым общим собранием акционеров.
адрес: ул.революции 1905г., 2; тел. 52-48-68.

Выражаем глубокое соболезнование Мазуренко 
Александру Яковлевичу по поводу ухода из жизни 
супруги 

Татьяны Ивановны. 

Татьяна Ивановна была искренним, добрым, весе-
лым и отзывчивым человеком, дарила окружающим 
ее людям теплоту своего сердца и щедрость души. 
Она была прекрасной женой, любящей мамой и 
бабушкой, хорошим и надежным другом и товари-
щем. Светлый образ Татьяны Ивановны навсегда 
останется в сердцах ее близких и всех, кто знал и 
любил ее.

Председатель совета ветеранов  
Воронежского института МВД России  

полковник милиции в отставке  
Лозовой В.И.

ОТкрыТый кОНкУрс
Отделение по Железнодорожному району г.Воронежа 

Управления Федерального казначейства по Воронежской об-
ласти объявляет конкурс на замещение вакантной должности 
казначея отдела расходов.

Требования: наличие высшего профессионального образо-
вания по направлению подготовки «экономика».

Документы, необходимые для участия в конкурсе:
а) личное заявление;
б) собственноручно заполненная и подписанная анкета;
в) копия паспорта или заменяющего его документа;
г) документы, подтверждающие высшее профессиональное 

образование и квалификацию; 
копия трудовой книжки или иные документы, подтверждаю-

щие трудовую (служебную) деятельность гражданина;
копии документов о профессиональном образовании;
д) страховое свидетельство обязательного пенсионного 

страхования;

е) свидетельство о постановке физического лица на учет в 
налоговом органе по месту жительства на территории РФ;

ж) документы воинского учета – для военнообязанных и лиц, 
подлежащих призыву на военную службу;

 з) сведения о доходах, об имуществе и обязательствах иму-
щественного характера;

и) медицинская справка по форме 086/У.

Несвоевременное направление документов, представление 
их в неполном объеме или с нарушением правил оформления 
без уважительной причины являются основанием для отказа 
гражданину в их приеме.

Прием документов осуществляется по адресу: г.Воронеж, 
Ленинский пр-т, 119-а, в рабочие дни с 9 до 12 часов в течение 
30 дней с даты публикации объявления.

Более подробную информацию можно получить по телефону 
(4732) 695-830.

1. наименование и форма торгов: открытый 
конкурс на право заключить государственный 
контракт на оказание услуг по техническому сопро-
вождению в объеме переданных неисключительных 
прав платформы интеграционного программного 
обеспечения IBM WebSphere Portal v. 6.0 автома-
тизированных государственных информационных 
систем «Портал Воронежской области в сети Интер-
нет», «Портал государственных и муниципальных 
услуг» в рамках областной целевой программы 
«Информатизация Воронежской области на 2006-
2010 годы».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: департамент финансово-
бюджетной политики Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
70.

Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 70.

Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.

Специализированная организация: общество 
с ограниченной ответственностью «Новация».

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Киро- 

ва, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.

3. государственный заказчик: управление ин-
формационных технологий Воронежской области.

Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Лени-

на, 1.

Адрес электронной почты: uit@adm.comch.ru
Номер контактного телефона (4732) 52-55-17.
Контактное лицо: Власова Анжелика Валериевна.

4. предмет государственного контракта. 
объём оказываемых услуг. место оказания 
услуг. начальная (максимальная) цена кон-
тракта.

4.1. предмет государственного контракта: 
оказание услуг по техническому сопровождению в 
объеме переданных неисключительных прав, плат-
формы интеграционного программного обеспечения 
IBM WebSphere Portal v. 6.0 автоматизированных 
государственных информационных систем «Портал 
Воронежской области в сети Интернет», «Портал 
государственных и муниципальных услуг»;

4.2. объём оказываемых услуг: представлять 
интересы Заказчика и выступать от имени Заказчика 
в службе поддержки IBM Software Support; направлять 
технические запросы (на английском языке) PMR 
(Problem Management Report) при помощи систе-
мы ESR (Electronic Service Request); осуществлять 
консультирование ответственных представителей 
Заказчика по работе с Системами, администрирова-
нию средств IBM Application Server, IBM WebSphere 
Portal, настройке и администрированию программ-
ных средств, развернутых на базе платформы IBM 
WebSphere Portal v. 6.0.; осуществлять установку и 
настройку дополнительных программных компонентов 
(patch) для преодоления и разрешения проблем и 
ошибок, обнаруженных в процессе эксплуатации; 
обеспечивать в течение срока действия контракта 
«горячую линию» для консультаций по поддержанию 
работоспособности Систем;

4.3. место оказания услуг: г. Воронеж, пл. 
Ленина, 1, Управление информационных технологий 
Воронежской области;

4.4. начальная (максимальная) цена контрак-
та: 800 000 (восемьсот тысяч) рублей 00 копеек;

5. Срок, место и порядок предоставления 
конкурсной документации.

Конкурсная документация предоставляется 
уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплатно 
на бумажном либо электронном носителе со дня опу-
бликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного 
запроса любого заинтересованного лица с указанием 
названия конкурса, реестрового номера торгов, 
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного 
лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурс-
ная документация: www.gfu.vrn.ru

В случае направления конкурсной документации по 
почте (в том числе по электронной почте) отправитель 
не берет на себя ответственность за утерю или вруче-
ние с опозданием конкурсной документации.

6. место, дата и время вскрытия конвертов 
с заявками на участие в конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкур-
се будет производиться 06 июля 2009г. в 10 часов 00 
минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80.

7. место и дата рассмотрения заявок на 
участие в конкурсе и подведения итогов 
конкурса.

Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса 
будет осуществляться до 03 августа 2009г. по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 

8. преимущества, предоставляемые осу-
ществляющим выполнение работ учреждени-
ям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не 
установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

реестровый номер торгов 082

1. Настоящее извещение о внесении изменений в 
извещение о проведении конкурса (конкурсную доку-
ментацию) является неотъемлемой частью извещения 
о проведении открытого конкурса, опубликованного 
13.05.09г. в газете «Коммуна» № 66 и размещенного 
на сайте www.gfu.vrn.ru, а также конкурсной докумен-
тации по проведению данного конкурса, размещенной 
на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться 
вместе с ними.

2. наименование конкурса: открытый конкурс на 
право заключить государственные контракты на оказа-
ние услуг по обязательному страхованию гражданской 
ответственности владельцев транспортных средств.

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: департамент финансово-

бюджетной политики Воронежской области.
Специализированная организация: общество с 

ограниченной ответственностью «Новация».

государственные заказчики: департамент 
здравоохранения и социального развития Воронеж-
ской области, управление ветеринарии Воронежской 
области, департамент труда и занятости населения 
Воронежской области, избирательная комиссия Во-
ронежской области.

4. изменения в извещении о проведении 
открытого конкурса:

В пункте 4 извещения о проведении открытого 
конкурса, описанного в п.1, по лоту № 5 начальную 
(максимальную) цену контракта считать равной 
133 088,09 руб. 

Пункт 6 извещения о проведении открытого конкурса 
слова «15 июня 2009 г. в 12 часов 00 минут» заменить 
словами «24 июня 2009г. в 14 часов 30 минут».

5. в конкурсную документацию по проведе-
нию данного конкурса внесены следующие 
изменения:

В п. 6 Информационной карты конкурса слова 
«Лот №5: 133 088,08» заменить словами «Лот № 5: 
133 088,09 руб.».

В п. 19 Информационной карты конкурса слова 
«Не вскрывать до 12 ч. 00 мин. «15» июня 2009г.» 
заменить словами «Не вскрывать до 14 ч. 30 мин. 
«24» июня 2009г.»

В п. 20 Информационной карты конкурса слова 
«до 15 июня 2009г.» заменить словами «до 24 июня 
2009г.»

В п. 23 Информационной карты конкурса слова 
«по 10 июня 2009г.» заменить словами «по 19 июня 
2009г.»

В п. 26 Информационной карты конкурса слова «15 
июня 2009 г. в 12 часов 00 минут» заменить словами 
«24 июня 2009 г. в 14 часов 30 минут»

Конкурсная документация в редакции указанных 
изменений размещена в установленном порядке на 
официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

Клубной сети
развиваться

На нынешний год областным 
Центром народного творчества 
запланировано несколько учеб-
ных проектов. Разработана це-
лая программа познавательных 
семинаров.

- И связаны эти семина-
ры с различными сторонами 
деятельности культработников, 
- рассказывает заместитель 
директора Центра народного 
творчества Валентина Чурса-
нова. -  Уже прошли занятия для 
руководителей фольклорных 
ансамблей в Павловске и для хо-
реографов в Боброве. А на днях 
тридцать клубных работников 
из сельских районов принимала 
Верхняя Хава.

Речь шла о проблемах раз-
вития клубной сети. Заве-
дующая отделом организации 
и методики клубной работы 
Валентина Суркова, напри-
мер,  познакомила коллег с 
основными нормативными 
документами, регламентирую-
щими деятельность культурно-
досуговых учреждений. И здесь 
основополагающим явилось  
рассмотрение положений За-
кона «О культуре Воронежской 
области».

О традиционных и инно-
вационных формах работы 
с различными социальными 
группами населения, применяе-
мыми клубными работниками, 
рассказала ведущий методист 
Наталья Осипова. Животре-
пещущими стали вопросы по 
профилактике наркомании в 
молодёжной среде, вовлечения 
людей с ограниченными воз-
можностями  в активный про-
цесс общения. Важной задачей 
клубных учреждений  является 
и сохранение фольклорных 
традиций. Эту злободневую 
тему предложила к обсуждению 
ведущий методист отдела тра-
диционной народной культуры 
Алла  Тарасенко. Она рассказа-
ла об истории создания и работе 
Домов ремёсел в Воронежской 
области и о перспективах их 
совместного сотрудничества с 
вузами, музыкальными школа-
ми и школами искусств.

Культура | Сложив-
шаяся система учебных 
семинаров позволит 
культработникам быть 
в курсе всего нового
виктор Силин

Закончился весенний месячник благоустрой-
ства, и некоторые неожиданные его результаты 
можно видеть… на выставке, открывшейся в 
здании управы Центрального района.

Вашему взору предстанут лошадки, собачки, 
бабочки и даже паровозы. 

Материалом для рукоделия на этот раз был, 

можно сказать, мусор, то, что собрали на уборке 
территории. Даниил Грязнов и Елена Бухтояро-
ва из изостудии «Самоцветы» смастерили па-
ровоз. Материал необычный: кофейные банки 
и крышки от бутылок. Будущие художники с 
таким материалом, как правило, не работают. 
А вот ребятишки из детских садов и начальных 
классов под руководством своих наставников 
постоянно приобщаются к такому рукоделию.

Паровоз из отходов
михаил вязовой (фото)

Судоку 9х9 «с диагоналями»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой  
горизонтальной и вертикальной строке, в каждом квадрате 3х3  

и обеих больших диагоналях цифры не повторялись

Составил Виктор МАрей.
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